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Reciben colonos 
de la Landareñas a 
Julio César López

¡Cayó la viuda negra de Tepic! 
a17
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Aprobadas 
las boletas 
electorales para 
las elecciones a8

Con entusiasmo y 
compromiso recorren 
Tuxpan candidatos 
de la coalición “Por  
el Bien de Nayarit”

* Arduas labores de investigación e inteligencia arrojaron en menos de 48 horas la 
captura de los responsables de dar muerte a Ernesto Martínez Pelayo, la madrugada 
del pasado lunes en Tepic, mientras dormía.
*Contrató a su primo y un asesino para matar a su marido.

Agua potable de calidad para todas 
las colonias de Tepic: Roy Gómez
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Raúl López promete un 
“chingo de agua para Tepic” 
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Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Como dicen los que saben, hay más de una 
arista para reflexionar sobre la “alianza de facto” 
PRD-PAN. Primeramente abordemos el asunto 
del significado de una alianza. Dos sujetos se 
juntan o se alían cuando tienen una necesidad 
en común y cada uno por separado no puede 
satisfacerla. Para lograr su satisfacción se 
requiere del concurso coordinado de los dos 
sujetos. La alianza no obliga al sometimiento. 
Más bien presupone el diálogo y el acuerdo. Por 
otra parte, la alianza es válida durante cierta 
temporalidad. La duración está en función de 
lo que se acuerde o del tiempo requerido para 
la satisfacción de  la necesidad. Desde esta 
perspectiva se visualiza como necesidad tanto 
del PRD como del PAN en Nayarit, el mantenerse 
vigentes como “partidos políticos electorales” 
y como estrategia política, el “aliarse”. Pero la 
descomposición y las contradicciones internas de 
los partidos hicieron imposible una alianza formal, 
y para satisfacer la necesidad de supervivencia 
electoral ambos partidos se constituyeron en 
una “alianza de hecho”. Antes de seguir adelante 
recordemos que la “entrega” se diferencia de 
la “alianza” en que uno de los dos sujetos se 
somete física y psicológicamente al otro. Deja 
de pensar para asumir el pensamiento del otro 
como propio, deja de tener sentimientos para 
asumir los sentimientos del otro como propios, 
deja de tener actitudes y emociones para asumir 
como propias las actitudes y las emociones 
del otro. En una palabra la “entrega” significa 
despojarse de la personalidad para 
asumir la personalidad del otro 
como propia; es una vil y vulgar 
enajenación. Por eso los “aliados 
de facto” tendrán objetivamente 
serias dificultades. En el supuesto 
de un candidato a diputado por un 
distrito electoral local del municipio 
de Tepic que sea del PRD hará 
su campaña como partido, lo cual 
es correcto. Pero para favorecer 
el voto al candidato a presidente 
municipal el cual es del PAN, tendrá 
que despojarse de la identidad 
perredista y asumir la panista, 
esto es, tendrá que enajenar 
su conciencia para asumir la 
conciencia del otro y en un pleno 
sometimiento ideológico exaltar 
los valores del PAN como si fueran 
propios. El pragmatismo político 
hace ciegos a los cortos de vista; 
no les permite ver más allá de la 

inmediatez; impide prever la enorme confusión 
que generará entre los ciudadanos y en el 
mejor de los casos, el abstencionismo, porque 
el daño ideológico puede ser de incalculables 
consecuencias. 

El PRD dejó de considerarse de izquierda 
para estar acorde con las aspiraciones 
democráticas-burgueses de los estamentos 
medios y pequeños de la burguesía del país. 
Por eso no es lejano al PAN y de manera 
natural confluyen en intereses en varios 
lugares de la vida nacional, desde el Pacto por 
México hasta las candidaturas a presidentes 
municipales, síndicos, regidores y diputados 
locales, pasando por las representaciones en el 
Congreso de la Unión. Por eso han participado 
juntos en las cámaras de diputados y senadores 
en la aprobación de las llamadas Reformas 
Estructurales. De allí que no sea novedad la 
alianza PRD-PAN en Nayarit.  Sin embargo, 
no olvidemos que el movimiento electoral es la 
expresión de los intereses políticos del capital. 
No existe irracionalidad en él. El capitalismo 
global inició su proceso de dominio en Nayarit 
y para ello requiere de ciertas condiciones 
sociales, económicas y culturales. La elección 
del actual cuadro de funcionarios de la entidad 
tiene que ver con tales condiciones y con la 
forma de convencimiento del electorado; pero 
además prefigura lo que sucederá el próximo 
año en la elección federal. En fin.

Pese lo que pudiera decir el presidente 
de la Federación de Estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Nayarit FEUAN, 
Angel Aldrete Llamas, los alumnos de las 
diferentes facultades sin candidato definido 
a quien respaldar, lo mismo respaldarían al 
ex rector Francisco Javier Castellón Fonseca, 
en Santiago Ixcuintla, que al doctor Polo 
Domínguez, a Roy Gómez Olguín o Manuel 
Hernández Escobedo, pero no puede decirse 
que están con tal o cual al cien.

Los dirigentes tienen el control de los 
Consejeros Universitarios en el caso de la 
UAN, pero ni siquiera los líderes estudiantiles 
tienen el control absoluto en las escuelas, 
den su defecto, cuántos universitario hubiera 
como presidentes municipales, senadores, 
regidores o gobernadores.

Sin embargo, en las instituciones educativas 
hay corrientes distintas, tanto de un color, 
como del otro, que en su  momento respaldan 
a determinados candidatos, o como dijeran, 
en la Universidad existe pluralidad de ideas 
y opiniones.

Sino mal recuerdo en el 99 participó como 
candidato a diputado por distrito cuarto el 
entonces líder de la FEUAN, Humberto Lomelí 
Payán, a  quien derrotara su contrincante 
por la Alianza Alfredo Castañeda, factor que 
demostró que la participación de UAN o cualquier 
organización filial, no es determinante en un 
proceso electoral; sumado que los -chavos- 
que estudian andan pensando en otras cosas, 
como por ejemplo, como completar los gatos 
para participar en un taller de cortometraje 
que se celebrara en León Guanajuato. 

En ese evento participan estudiantes de 
la escuela de Comunicación y Medios de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, quienes 
para solventa sus gastos se vieron en la 
necesidad de salir a la calle y botear, con la 
finalidad de obtener una o dos monedas y 
así completar. 

El evento en que participan estudiantes 
nayaritas se celebrara el 31 de julio, pero 
desafortunadamente la FEUAN solamente 
les cooperó para la gasolina, en tanto que el 
resto es cuestión de ellos.

Al platicar con algunos alumnos que pretenden 
participar en los talleres de cortometraje, se 
manifestaron en forma negativa del respaldo 
de parte de las instituciones y del mismo 
dirigente, Angel Aldrete Llamas, del que 
comentan anda en otro mundo.

Inclusive, comentaron que solicitaron el 
respaldo del CECAN del gobierno del Estado, 
pero mostraron desinterés en patrocinarles 
siquiera unas tortas sebosas del Has por venir, 
lo que deja claro, que a esa dependencia 
que dirige Catalina Ruiz, le importa un 
cacahuate el respaldo a los sectores que 
buscan desarrollarse a través del teatro, la 
educación y la cultura.

Por esa razón no votaran por los candidatos 
que les trate de imponer Angel Aldrete Llamas, 
refieren los decepcionados estudiantes, que 
mejor prefieren seguir boteando que continuar 
humillándose con gente insensible que están 
como servidores públicos o representantes del 
pueblo, ahí les hablan políticos convenencieros. 
En fin

LA ALIANZA DE FACTO PRD-PAN
Por Octavio Camelo Romero Nayarit Plural

Por Fernando Gutiérrez Meza

¡¡LOS UNIVERSITARIOS SIN CANDIDATO DEFINIDIO!!

EL REY JUAN CARLOS PRESIDIÓ SU 
ÚLTIMA CORRIDA DE TOROS.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Los reales aficionados
lo vieron con extrañeza
y las ganas se aguantaron
de aventarlo de cabeza
y así acabar, señalaron,
con la podrida realeza.
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Este martes 3 de junio en punto 
de las 19 horas, se llevó a cabo 
la Segunda Sesión Extraordinaria 
del Consejo Local Electoral, donde 
se abordaron diversos temas, 
entre ellos los referentes a las 
boletas que se utilizarán en las 
elecciones del próximo domingo 
6 de julio y la presentación del 
Programa de Resultados Electorales 

Preliminares.

En ese sentido, respecto al 
acuerdo por el que se establecen 
las bases para la determinación del 
número de boletas por casilla que 
habrán de utilizarse en la próxima 
jornada electoral y las boletas para 
incidentes, se aprobó que la base 
será el número de ciudadanos 

inscritos en la Lista Nominal de 
Electores definitiva; además, se 
autorizó la impresión de doce 
boletas electorales por casilla para 
el sufragio de los representantes 
de los partidos políticos o coalición 
que estén domiciliados fuera de la 
sección electoral en la que actúan. 
Los representantes de los candidatos 
independientes votarán de las mismas 

Aprobadas las boletas electorales para 
las elecciones del domingo 6 de julio

** Se imprimirán conforme al listado nominal definitivo

boletas electorales asignadas a las 
casillas en las que actúan.

En el caso de contingencias que 
pudieran presentarse, se autorizan 
mil boletas adicionales de la elección 
de Diputados de Mayoría Relativa 
para cada Municipio de la entidad, 
a excepción de Bahía de Banderas, 
Compostela, Santiago Ixcuintla y 
Tepic, que será de dos mil. Este tipo 
de boletas, para el caso de San Blas, 
que a su vez corresponde al Noveno 
Distrito, contendrá el recuadro de 
Candidatos Independientes.

Asimismo, habrá mil boletas para 
la elección de planillas municipales 
para cada Municipio, a excepción de 
los arriba señalados, y mil boletas 
de edición especial para la elección 
de Regidores de mayoría relativa. 
Para el caso de los Municipios de 
Ixtlán del Río, Rosamorada, Santa 
María del Oro, San Blas y Xalisco, 
deberán contener el espacio de 
Candidatos Independientes.

Las boletas electorales estarán 
adheridas a un talón foliado del cual 
serán desprendidas. La información 
que contenga el talón será la siguiente: 
Entidad federativa, distrito electoral 

o municipio según corresponda, tipo 
de elección y el número consecutivo 
del folio respectivo. El cuerpo de las 
boletas no estará foliado.

Un aspecto muy importante 
a destacar es que las boletas 
contendrán medidas de seguridad a 
efecto de evitar que sean falsificados, 
por lo que se ordenó iniciar los trabajos 
para proceder con la impresión de 
las boletas en papel seguridad con 
fibras y marcas de agua, y de los 
formatos de la demás documentación 
electoral que se utilizará durante la 
jornada electoral de 6 de julio.

Posteriormente, se aprobó que 
quienes deseen participar como 
Visitadores Electorales Extranjeros, 
a 6 personas propuestas por el 
Consulado de los Estados Unidos 
de América en Guadalajara, Jalisco, 
quienes deberán reunir los requisitos 
establecidos en la Ley, para que 
puedan realizar sus actividades de 
observación electoral.

Finalmente, la empresa Podernet, 
que será la responsable del 
Programa de Resultados Electorales 
Preliminares para las elecciones de 
6 de julio, presentó su proyecto ante 
el Consejo Local Electoral. 

Reconocerán a 17 trabajadoras 
sociales del SUTSEM con nivel siete

Por Oscar Verdín 
Camacho

17 t raba jadoras 
soc i a l e s  a f i l i adas 
al  Sindicato Único 
de Trabajadores al 
Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM) 
que han pugnado por 
alcanzar el nivel salarial 
siete por su condición 
de  p ro fes ion is tas , 
finalmente obtuvieron 
sentencia a favor por 
parte del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje (TCA).

Se trata de una añeja demanda que inició 
en el año 2004, ante la negativa del Gobierno 
del Estado de reconocerles el nivel máximo 
para un trabajador sindicalizado.

Las quejosas son: Alma Rosa Arana 
Stephens, Elia Guerrero Canales, Juana Partida 
Castellanos, Leocadia Bañuelos Hidalgo, 
María Angélica Romero Mora, Lorena Mireya 
Montoya Rivera, María del Rosario Guisar 
Díaz y Karina Marcela Zavala Pérez.

El grupo de trabajadoras lo completan Micaela 

Pé rez  Ramí rez , 
María del Carmen 
Trejo Sepúlveda, 
Guadalupe Ramírez 
Luna, María del 
Rosar io Andrade 
Valtierra, Ana Arcelia 
López Sánchez, Silvia 
Dolores Wong García, 
D o r a  G o n z á l e z 
Tejeda, Irma Griselda 
Grageola Robles y 
María Lourdes Nava 
Lomelí.

H a c e  u n a s 
s e m a n a s ,  e n 

cumplimiento a un amparo del Segundo 
Tribunal Colegiado, el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje dictó sentencia a favor de las 
demandantes.

En resumen, fue explicado, el TCA resolvió 
que las 17 trabajadoras sí reúnen los requisitos 
y les corresponde el nivel séptimo.  

Se especificó –y era un punto no aceptado 
por el Gobierno del Estado desde el año 2003 y 
que motivó el juicio laboral 54/2004, planteado 
por la dirigente del SUTSEM Àgueda Galicia 
Jiménez-, que la anterior Ley de Profesiones, 

* Tras un largo juicio laboral, se decidió que sí se trata de profesionistas, 
no técnicas como pretende el gobierno.

con la que empezaron a trabajar las 17 mujeres 
citadas, sí contemplaba a una trabajadora 
social como profesionista, mientras que el 
gobierno pretendía ubicarlas únicamente 
como técnicas.

De acuerdo con datos recogidos, la resolución 
fue en base al cumplimiento del número 
de amparo 273/2013 del Segundo Tribunal 
Colegiado, por lo que aun cuando el gobierno 

interpusiera otro amparo, es prácticamente un 
hecho que le sería negado. Sin embargo, la 
sentencia aún no estaría firme.

Las 17 trabajadoras sociales se encuentran 
distribuidas en diversas dependencias del 
Gobierno del Estado como el Centro de 
Internamiento y Readaptación Social para 
Adolescentes (CIRSA) y la Fiscalía General 
del Estado (FGE), entre otras.

Por Oscar Verdín Camacho

El Mesón de los Deportes en la Universidad 
Autónoma de Nayarit ha sido uno de los 
escenarios para partidos de basquetbol, 
dentro de los Juegos Deportivos Nacionales 
de Educación Básica.

Y fue ahí donde este miércoles se impuso 
el equipo varonil de Nayarit al de San Luis 
Potosí, 43 puntos a 23, por lo que los locales 
terminaron invictos la primera ronda de tres 
partidos. 

En los dos primeros cuartos el partido se 
mantuvo parejo, pero en los restantes dos fue 
visible el dominio de Nayarit, que se mantiene 
como uno de los favoritos del torneo. Por 
cierto, ambas porras tuvieron una importante 
participación animando a sus equipos y en 
ocasiones metiéndose con los jugadores 

rivales, lo que mereció la intervención de los 
árbitros.

Este jueves Nayarit tendrá otro partido y 
podría realizarse en las instalaciones de la 
Universidad Tecnológica de Xalisco.

Los Juegos Nacionales de Educación Básica 
pretenden la detección a temprana edad de 
talentos deportivos, así como animar a los 
niños a la práctica de deportes.

El torneo ha merecido la visita de cientos 
de niños y adolescentes y sus familias de 
todos los estados del país, quienes se han 
dado tiempo para visitar el centro de la ciudad. 
Ahí se les ve, mostrando sus camisetas del 
estado de origen.

Muchos de los hoteles de Tepic tienen una 
capacidad importante y muestran anuncios de 
bienvenida para los jugadores.

* En emocionante partido venció a la escuadra de San Luis Potosí.

vAvanza invicto el equipo de 
basquetbol varonil de Nayarit 
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En Rosamorada Tomás Cervantes 
aventaja en las preferencias electorales

4

vVigilemos para que nuestro voto sea 
respetado en las urnas: COPARMEX

Llega el tiempo de campañas 
abiertas y de tomar las decisiones 
que más convengan a nuestro 
pueblo, a pesar de todas las echadas 
que empezamos a escuchar –“sin 
acompañamiento mariachero y sin 
actos espectaculares” –dijera don 
Brígido Ramírez Guillén- y ni modo 
de ponerles un detector de mentiras 
a cada uno de los más de cien 
candidatos en línea… Además: no hay 
dinero, el que les dan en los partidos 
se gasta en los medios masivos… 
no sobran chayotes y si sobran se 
reparten como limosna… al estilo 
jefe de prensa corrupto…

 El que va a votar, si es que 
no está de parte del abstencionismo 
va a ser usted… nadie más… y el 
sufragio será secreto, nadie va a saber 
por quién se decidió. Si tiene dudas 
de que le hagan su voto “perdedizo” 
o le cambien de seleccionado, allá 
usted, pero recuerde que debe 
cumplir con un derecho ciudadano 
para que cuando menos, después 
de las elecciones, pueda decir que 
participó en la contienda. No deje 
que otros decidan por usted, porque 
personalmente tiene que ir a votar, 
y tenga la firme convicción de que 
nadie tomó una decisión por usted. 
Como el viejo anuncio aquel de la tele: 
“usted decide si se embaraza” 

 Es muy fácil decir que no 
ejercerá el sufragio porque está 
convencido de que ganará el que 
diga el gobierno. Y los candidatos 
pregonan calle por calle y casa por 
casa, que ellos tratarán de resolver 
todos los problemas que se vienen 
acarreando en economía, salud, 
educación, seguridad, servicios 
sociales, etc., etc. Algunos afirman 
que es probable que se solucione 
la difícil situación del desempleo 
–asegurando que traen en cartera 
el conseguir más de un millar de 
ocupaciones- y otros barruntan que 
bajando los sueldos en un treinta 
por ciento lograrán reunir varios 
milloncejos de pesos para obras de 
beneficio social. Pero como Peña 
Nieto: “no aseguran nada”.

 Una vez Antonio Echevarría 
Domínguez al respecto citó el 
viejo dicho ranchero: “déjalos que 
corcoveen, que ya agarrarán el paso”, 
y resultó cierto pues al tomar el poder 
los candidatos siguieron las mismas 
mañas de sus antecesores… Todos… 
Hoy se ha ido hasta el inodoro y ni 

a su pariente respetó cuando habló 
de las presidencias municipales…

 No sé si sea vacilada eso 
que dicen que dice la gente cuando 
de comprar el voto platica, que si 
le dan doscientos pesos por él, lo 
dará… Y todavía otros afirman que 
ya les están soltando lana algunos 
candidatos billetudos que no tienen 
fama de agarrados… ¿Recuerdan a 
aquel que repartía monedas como 
si fuera bolo allá en San Blas?

 La politiquería en Nayarit 
está como el juego del cubilete cuyas 
reglas señalan: “todo cuenta, todo 
vale, por arriba y por abajo” y así se 
vienen dando los jugadores entre 
bambalinas, mientras desarrollan sus 
estrategias en el campo de batalla, o 
sea por todo el suelo Cora, huichol, 
tepehuanero y de otras dos etnias 
más… Con la más pura y diáfana 
austeridad… Aunque andan algunos 
güeritos desteñidos y otros que se 
creen picados de gringo o parientes 
de sangre azul… sin faltar las damas 
que se dicen de alcurnia y de apellidos 
fuera de serie…

 Lo cierto es que los días se 
van a ir más rápido que de volada y 
de buenas a primeras ya estarán en el 
partidero para recibir la bendición del 
pueblo o las mentadas de progenitora, 
en las urnas.

 Todo ya está fríamente 
calculado y algunos y algunas ya 
pusieron las cheves a helar para 
brindar por el triunfo anunciado. Ya 
se cerraron las bocas de gobierno con 
el asunto “de calladitos se ven más 
bonitos” sin meterse en el tinglado 
de los campañeros porque dicen 
que los sancionan las autoridades 
electorales. 

Control… Señores… Control… 
Mientras por abajo del agua los 
grupos de choque se tachan de 
conflictivos, alebrestadores, asesinos, 
rateros, peleoneros, buscabullas, 
azuzadores, mapaches, provocadores, 
mafiosos, locos, chingadores, 
agitadores, vándalos, vividores, 
explotadores, parásitos, chupópteros, 
envenenadores, falsif icadores, 
solapadotes, usurpadores, corruptos, 
prepotentes y traidores… Pero 
todos están pregonando que nadie 
se molesta y que todo se realiza en 
sana paz… ¡Sea por Dios! 

311 145-18-81

Por Edmundo Virgen

E n  e l  m u n i c i p i o  d e 
Rosamorada, el candidato del 
PRI a la presidencia municipal 
Tomás Cervantes de Dios, inició 
sus actividades proselitistas con 
el pie derecho, al lograr reunir en 
su arranque de campaña a cientos 
de pobladores procedentes de 
los diferentes ejidos, quienes 
acudieron para refrendar su 
respaldo al candidato del partido tricolor, 
quien de acuerdo a sondeos de opinión 
realizados encabeza con mucha ventaja 
las preferencias electorales.

Al hablar el abanderado priista 
sobre las principales demandas de la 
población, expresa que la petición más 
sentida es la generación de fuentes 
de trabajo, por lo que llegando a la 
presidencia municipal de Rosamorada 
con el voto ciudadano, este será uno 
de sus principales compromisos, el 
gestionar ante el gobierno del estado y 
la federación programas productivos que 
reactiven la economía de los sectores 

producción, para que en la región haya 
más trabajo en las actividades agrícolas 
y en el sector pesquero, que son las 
principales actividades que generan 
más empleo en el municipio.

De igual manera, Tomás Cervantes 
de Dios, comentó que también los 
habitantes le han solicitado que luego 
de ganar la presidencia municipal 
cumpla con su deber de darle atención 
al pueblo de Rosamorada, ya que los 
alcaldes llegan al cargo y después el 
ciudadano, los niños y los jóvenes, ya 
no los localizan, por lo que también uno 
de sus compromisos será darle atención 
a todos los habitantes, sin distingo de 

colores partidistas.
En el mismo sentido, el 

candidato manifiesta que su 
propósito fundamental será 
encabezar un gobierno municipal 
que administre los recursos 
del pueblo con transparencia 
y honestidad, para que la obra 
pública llegue en todos los 
ejidos del municipio, ya que hay 
poblados que necesitan de la 
red de agua potable, así como 

el apoyar a los niños y jóvenes con 
becas para continúen sus estudios, 
expreso el candidato priista.

Cabe comentar que una de las 
candidatas a regidoras con la que 
también pudimos platicar fue con 
Ramona Coronel, quien señaló que 
en Rosamorada, como en todas 
partes hay muchas necesidades, y se 
requiere de representantes populares 
comprometidos en buscar soluciones 
a las demandas más sentidas de 
la población, por lo que desde el 
cabildo ella pugnara porque se destine 
más presupuesto para solventar las 
principales demandas del pueblo.

Con la participación de socias y socios 
de Coparmex, se llevó a cabo el desayuno 
informativo empresarial del mes de junio, 
el cual fue presidido por Sergio Fernando 
González Berecochea, Presidente de 
este organismo empresarial y que, en 
esta ocasión tuvo como invitado especial 
a Sergio López Zúñiga, Consejero 
Presidente del Instituto Estatal Electoral 
en Nayarit (IEEN).

En la exposición de su informe 
mensual, González Berecochea destacó 
la participación de Coparmex en diversos 
eventos y mencionóla proximidad de 
las elecciones para invitar a las y los 
socios presentes a incorporarse como 
observadores electorales para los 
próximos comicios. Luego de expresar 
los requerimientos para sumarse a esta 
tarea expresó, “nuestra participación 
como ciudadanos va más allá de 
dar el voto, hay que vigilar para que 
sea respetado en las urnas y este 
ejercicio imprime un alto sentido de 
imparcialidad y transparencia, además 
de que contamos con el respaldo 
de la experiencia y participación en 
anteriores jornadas electorales, a nivel 
federal y local”.

Asimismo, abordó el tema del 
próximo Encuentro con candidatos a 
presidentes municipales, reiterando que 

es un evento tradicional para que tengan 
un espacio en el cual planteen su plan 
de trabajo y sus propuestas, a la par 
de que escuchen los planteamientos 
del sector empresarial, se asuman 
compromisos, “en un formato de 
exposición, no de debate”, recalcó 
González Berecochea.

Por su parte, el Presidente del 
IEEN, expuso sus comentarios sobre 
los comicios locales del 6 de julio 
próximos, para elegir alcaldes, diputados, 
síndicos y regidores. Resaltó además 
la participación de la Coparmex como 
observadores y de promoción al voto, 
aunado a los encuentros con las y los 
candidatos que han organizado desde 
hace varios años.

López Zúñiga ofreció una amplia 
exposición acerca de las principales 
funciones del IEEN, quienes pueden 
votar, los días de campaña, cuales 
candidatos están en elecciones, y las 
principales reformas, como es el caso 
de que se vale poner el sobrenombre 
en la boleta; la inclusión de la equidad 

de género, en donde la ley obliga a 
partidos político a acreditar candidatas 
mujeres y en esta ocasión, para la 
elección de presidentes y síndicos, 
deben ser de uno y otro género, lo 
que se traduce en un 50-50 por ciento, 
así como también aplica para el caso 
de representación proporcional, si un 
partido político tiene derecho a dos 
diputado o regidurías, una tiene que 
ser de un género y la otra de otro. En el 
caso de las demarcaciones o regidurías 
está establecido en Nayarit que son 
municipios con 5, 7 o 9 regidurías y 
varía e número de ellas, pero se aplica 
el 60-40, por ser números nones.

“Y la otra gran variable son los 
candidatos independientes que se 
dijo que eran porcentaje muy altos. 
Solicitaron registro 22 propietarios y 
22 suplentes; en San Blas, candidatoa 
diputado, presidente y síndico y en las 
siete demarcaciones; en Rosamorada, 
candidato a presidente y síndico y 
en seis de las siete demarcaciones; 
en Ixtlán, candidatos a presidente 
y sindico; en Xalisco, a regidor de 
mayoría y en Santa María del Oro, 
regidor de mayoría”, puntualizó el 
presidente del IEE

Finalmente, manifestó que este 6 de 
julio se llevarán a cabo,176 elecciones 

Tiempos de decisión

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

de mayoría con 176 boletas diferentes 
y que para este proceso electoral hubo 
4 mil 488 personas que solicitaron 

credencial pero no la recogieron, por 
lo que fueron depositadas en una 
bóveda bancaria.
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La economía que va a generar el Puerto Nayarit se debe 
sentir en el bolsillo de la gente: Francisco Monroy 
Por Juan Carlos Ceballos

Compostela.- La economía que va a generar 
el Puerto Nayarit se debe reflejar en el bolsillo 
de la gente, que es donde se debe sentir, no en 
el discurso de los que ahorita aspiramos a un 
cargo de elección popular. Hecho un compromiso 
con nuestra candidata a presidenta municipal 
de lo que viene para Compostela ya nos tocó 
ver el crecimiento económico que ya representa 
la Riviera Nayarit en Compostela y que debe 
sentirse en el ingreso de las familias y de los 
ciudadanos, para tener mejores condiciones de 
vida. Aseveró el candidato a diputado del PRI 
por el distrito electoral Compostela- San Pedro 
Lagunillas, Francisco (Pancho) Monrroy. 

Insistió que es en el bolsillo de la gente la 
mejor economía y que realmente el crecimiento 
económico se vea reflejado en los jóvenes, 
que los jóvenes se queden a trabajar aquí en 
Compostela, que no tengan que salir a trabajar a 
otros estados o fuera del país y que las madres 
se priven de tener a sus hijos, porque están 
trabajando en el extranjero por la falta de empleo, 
por lo que hoy seremos el equipo del empleo, 
seremos un equipo que en conjunto con Roberto 
Sandoval y Enrique Peña Nieto genere empleo 
para las familias compostelenses.

Resaltó: el compromiso de ser el próximo 
diputado por el VIII distrito es claro, hemos 
venido hablando de que es lo que le preocupa 
a la gente, que es lo que la gente siente en sus 

hogares que es la economía y nos queda claro 
porque el PRI, representa la mejor propuesta 
para este 6 de julio, para todo el electorado, 
ha sido claro el buen trabajo del gobierno de 
la gente de Roberto Sandoval que ha venido 
desempeñando durante estos casi tres años 
que le ha dado un crecimiento económico no 
solo a la capital sino al estado de un 108 por 
ciento, yo creo que eso se ha equiparado a otros 
países, la creación de empleo y la generación 
de economía, no es un mito en Nayarit, es 
una realidad y creo que en ese sentido el 
gobernador ocupa el total respaldo, así como 
los cabildos del Congreso. Un Congreso que 
trabaje y que legisle a favor de la gente, que 
sea el primer gestor en la federación para estar 
bajando recurso.

Indicó: nos ha quedado claro que en Nayarit 
el gobierno de la República ha incrementado el 
presupuesto histórico de ya muchas décadas 
lo ha incrementado por primera vez y hoy en 
este ejercicio fiscal se elevó al triple, lo cual 
habla de la capacidad de gestión de Roberto 
Sandoval y de la enorme relación que existe 
con Enrique Peña Nieto, en base a eso es que 
Nayarit ya no es el mismo.

Es por eso que voy a ser un diputado de puertas 
abiertas en la oficina del Congreso del Estado y 
la actividad legislativa, será los días que marca 
el reglamento interno, pero aparte se estará 
trabajando aquí en el municipio directamente, 
hoy por eso lo llamamos el equipo de la gente, 

porque va ha haber una coordinación  estrecha 
del diputado con la presidenta municipal y con 
los regidores.

Haremos el compromiso con la  sociedad de 
tener aquí en la cabecera una oficina de enlace 
legislativo, en la cual serán atendidos una o 
dos veces por semana por su propio servidor 
y los demás días que sean días para trabajar, 
ocupamos trabajar, tocar puertas en México, 
ocupamos bajarle más recurso.

Francisco Monrroy dijo: sobre todo para los 
jóvenes los cuales representan ahorita una 
fuente laboral enorme en este municipio ya 

que la juventud se trata de sumar a proyectos 
que le representen que sea atractivo, en el 
sentido de que va a sacar algo, no del político, 
sino del representante, porque eso es lo que 
somos representantes de la gente, vamos a 
trabajar por la gente y para la gente, como ya 
se mencionaba en El Puerto Nayarit ya es un 
hecho son 45 mil millones de dólares que se van 
a invertir en Nayarit con un Puerto de alto calado, 
lo cual representa que se vengan empresas de 
manufactura automotriz y de muchas cosas más 
que Roberto Sandoval se preocupó por bajarle 
a Nayarit y que nosotros queremos contribuir 
con nuestro granito con él, queremos trabajar 
para Nayarit y para Compostela. Finalizó        

Por Juan Carlos Ceballos

Compostela.-La gente quiere tener amigos, 
no quiere tener autoridades, ya están cansados 
de eso, de que obtenemos el cargo gracias 
al voto de confianza que los ciudadanos nos 
proporcionan en la urna y ya no quieren seguir 
viendo lo mismo, yo siempre les digo y se los 
digo de corazón y con mucho respeto, conmigo 
no van a tener una presidenta, conmigo van a 
tener como siempre a una amiga. Así lo señaló 
la candidata a la presidencia municipal de la 
Coalición por el Bien de Todos, PRI-PANAL 
y PVEM.

v La gente quiere tener amigos, no quiere tener 
autoridades ya están cansados de eso: Alicia Monroy 

Su amiga Alicia, va a estar al pendiente de 
todos ustedes y en lo que esté a mi alcance van 
a tener siempre mi apoyo, siempre personalizado 
y de puertas abiertas, con mis teléfonos abiertos 
para que cuando se les ofrezca cualquier 
percance que puedan tener, no sabe uno en 
la noche un percance o un accidente que 
pueda suceder, ¿a quien acuden? Pues a su 

amiga Alicia, 
s i  es uno 
de nuestros 
compañeros 
a m i g o s 
r e g i d o r e s , 
que es e l 
diputado y 
pienso que en 
este equipo 
s e r e m o s 
verdaderos 
s e r v i d o r e s 
públ icos y 
e s t e r e m o s 
al pendiente 
de todo lo que 

suceda en el municipio, eso es lo que la gente 
pide y que el pueblo reclama y que además 
tienen derecho a exigir atención y tengo 
compromiso también de que la puerta de atrás 
de la presidencia va a desaparecer.  

Agregó que una de nuestras propuestas es 
la generación de empleo que tanta falta hace 
en Compostela, consientes de que no nada 
más es aquí sino que es algo generalizado en 
otros estados y en todo el país, nosotros que 
vivimos en Nayarit y en Compostela sentimos 
que hace mucha falta el empleo. 

Al estar platicando con nuestro gobernador 
Roberto Sandoval, nos dio la buena noticia 
que se viene el Puerto Nayarit, que estará 
en los límites de Compostela y San Blas, 
en los dos municipios y que va a favorecer 
principalmente a Compostela, por lo que 
esperamos ese desarrollo que se logró que 
ese Puerto se viniera aquí al estado y sobre 
todo a nuestros municipios.

Es un hecho y ya está construyéndose y 
terminándose de hacer la infraestructura, sobre 

Punta Capomo, aunque es capital extranjero, 
pero al fin capital que se viene a invertir aquí 
en el municipio la construcción de hoteles con 
un mínimo de mil cuartos, que de igual  forma 
nos van a generar mucho empleo aquí en la 
zona y que van a favorecer a las escuelas 
como CECYTEN y las es cuelas de nivel medio 
superior, en donde se están preparando ya 
los jóvenes, tanto hombres como mujeres que 
van a poder ofrecer ellos el desempeño en sus 
trabajos, en cuestión de Turismo, de Hotelería 
y de administración para desempeñarse en 
esos desarrollos.

Al ser cuestionada respecto a que en la 
pre campaña y en sus recorridos, cuales son 
las principales demandas de los ciudadanos, 
Monroy  Lizola respondió: salud, vivienda, 
servicios públicos, que no los tenemos ya 
están acabados, la iluminación de las calles, 
la recolección de basura, el agua potable, el 
alcantarillado, el arreglo de calles, todo eso se 
ha estado descuidando mucho y la gente, el 
pueblo lo reclama bastante, además que tenemos 
muchas otras necesidades. Concluyó.   
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•	 El	candidato	de	la	Alianza	por	el	Bien	de	Nayarit	a	la	presidencia	municipal	de	Tepic,	
recorre las colonias populares, Amado Nervo, San José, Sacristan, Paseo de la Constitución, 

Francisco Villa e Infonavit El Mirador, donde cientos de familias le abren la puerta de sus casas 
y	le	dan	su	total	respaldo.
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Tepic Nayarit.- Luego del gran arranque 
de campaña que tuvo Movimiento Ciudadano 
encabezado por el candidato a presidente 
municipal de Tepic Higinio Madrigal Montaño la 

madrugada de este martes en las instalaciones 
del consejo municipal electoral donde estuvo 
acompañado de los candidatos a diputados y 
regidores, por la mañana se continuaron  las 

Por: Alberto Martínez 
Miramontes.

Roy Gómez Olguín, candidato de 
la alianza “Por El Bien De Nayarit”, 
conformada por el PRI, PEVEM y 
PANAL, a solo dos días del arranque 
de las campañas, afirma estar 
consciente de que la falta de agua 
potable en las colonias de Tepic, es 
uno de los problemas más graves 
por los que pasan los ciudadanos 
de la capital nayarita. De igual 
forma comparte tener experiencia 
bajando recursos, ya que en el 
tiempo que sirvió a Tepic como 
Diputado Federal logro concesos 
por el bien de Tepic, gracias a 
su gran trabajo de cabildeo en el 
Congreso de la Unión. 

“Hemos hecho un trabajo intenso 
en las colonias, nuestras propuestas 
surgen de las colonias, de escuchar 
a la gente”, de esta forma trabaja, 
Roy Gómez, siempre cerca de 
la gente, así sus propuestas se 
sustentan directamente del sentir 
de las familias de Tepic”, dijo Roy 
Gómez, en entrevista exclusiva con 
este reportero.

No importa que no sea proceso 
electoral, siempre se trabaja por el 
bien de Nayarit, ya que siempre se 
está en contacto con la sociedad, 
es por eso que el problema del 
agua es una prioridad dentro de 
las propuestas del candidato. Su 
experiencia como Diputado Federal 
avalan su forma de trabajar de 

manera responsable y siempre 
pensando en el bien de Tepic.

 
También hablo del respaldo con 

el que cuenta en la cámara de 
Diputados, “Hicimos un excelente 
equipo en la cámara de diputados, el 
año seis meses que estuve allá, me 
dejo una gran relación con diputados y 
diputadas, una gran experiencia y así 
poder aprovechar este espacio para 
bajar más presupuesto para nuestro 
municipio”. Así Gómez Olguín deja 
en claro que tiene todo lo necesario 
para que sus propuestas se hagan 
realidad, lo demostró al lograr un 
aumento del 25% del presupuesto 
del Estado, de igual forma lo hará 
con el municipio de Tepic, para que 
todas las familias gocen de servicios 

básicos de primera calidad. 

Para finalizar, Roy GómezOlguín, 
candidato de la alianza “Por El 
Bien De Nayarit, a la Presidencia 
Municipal de Tepic, dijo que ya se 
cuenta con un plan técnico, para 
poder bajar el dinero y dar solución 

de manera más rápida al problema 
del agua potable en Tepic. Sin dudas 
es Roy Gómez, la mejor opción que 
tiene Tepic, el próximo 6 de Julio 
se alcanzara la Victoria de Tepic, al 
votar 3 veces por la formula priista, 
todo será por el bien de Tepic y de 
Nayarit. 

Agua Potable de Calidad para Todas 
las Colonias de Tepic: Roy Gómez

actividades de campaña para promover el voto 
entre todos los ciudadanos.

El Candidato a la presidencia  por Movimiento 
Ciudadano, recorrió la plaza principal de Tepic 
donde saludo a los ciudadanos que se encontraban 
ese lugar, obteniendo un gran 
recibimiento por parte de los 
tepicenses quienes se muestran 
contentos de que sus propuestas  
y peticiones por mejorar la ciudad 
sean escuchadas.

Posteriormente el candidato 
Higinio Madrigal se dirigió a 
la demarcación 7 ubicada en 
vistas de la cantera donde se 
llevó a cabo una caravana con 
simpatizantes del partido en aquella 
zona de la ciudad para culminar 
con la entrega de banderines 
de Movimiento Ciudadano en 
el cruce de avenida Aguamilpa 
y Villa de León donde estuvo 
acompañado por la candidata a 
regidora por dicha demarcación 
Marisol Jiménez y la candidata 
por el distrito 3 a diputada Judith 
Cazares.

Higinio Madrigal culminó su 
primer día de campaña con 
ingenio y rotundo éxito en el 
fraccionamiento Jacarandas, 

donde también se llevó a cabo un recorrido en 
caravana por todas las calles del fraccionamiento, 
saludando a los vecinos de ese lugar quienes  
le dieron el total apoyo y respaldo para ganar 
la candidatura a presidente municipal de Tepic 
por Movimiento Ciudadano en los comicios del 
próximo 6 de Julio.

Se consolida Higinio Madrigal a la 
presidencia municipal de Tepic 
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Reciben colonos de la 
Landareña a Julio César López

Por Germán Almanza 

Atraer más empleo para la  gente 
de fue el compromiso que este martes 
realizó el Candidato a presidente 
municipal de  Xalisco por la Coalición 
“Por el Bien de Nayarit”, Julio César 
López, durante un recorrido casa por 
casa en un sector de la demarcación 
III, de  la Colonia Landereñas de este 

municipio. 
En su segundo día de campaña,  el 

aspirante priista  escuchó las demandas 
de la ciudadanía pero además resolvió 
algunas peticiones de los vecinos 
de ese asentamiento.  Promover la 
creación de empleo bien remunerado, 
fue el principal compromiso que hizo 
con jóvenes que le plantearon esta 
petición., señaló que tras las gestiones 

de este gobierno para la construcción 
del Canal Centenario, así como  lo 
que será el Puerto Nayarit,  vendrán 
mejores condiciones de vida para los 
habitantes de Xalisco. 

Por la tarde Julio César, como lo 
conocen en el municipio de Xalisco,  
sostuvo encuentros con vecinos de la 
Colonia Pueblo Nuevo y Puerta del Sol 

a quienes agradeció su hospitalidad 
pero además reiteró el compromiso 
de trabajar en el territorio y no en el 
escritorio, a quienes señaló, que solo  
trabajando  Unidos con el gobierno 

estatal y federal, “Cumplimos con 
la seguridad…cumpliremos con el 
empleo” y  reiteró que  trabajando 
en equipo por Xalisco recuperarán el 
Ayuntamiento. 

*Cumplimos con la seguridad….. cumpliremos con el empleo

7

Escuchamos a la gente para dar 
mejores resultados: Roy Gómez 

Este miércoles el Candidato a 
Presidente Municipal de Tepic por la 
coalición “Por el Bien de Nayarit” Roy 
Gómez Olguín, visitó las Colonias 
Amado Nervo, Sacristan, Infonavit 
El Mirador y Francisco Villa, donde 
escuchó de viva voz las necesidades 
de los tepicenses, y al mismo tiempo, 
planteó soluciones en beneficio de los 
habitantes de la capital nayarita, en 
compañía del Diputado Federal José 

Luis Márquez.
 Ahí reiteró que no esperará el 

término de los comicios electorales 
para traer resultados a la ciudad de 
Tepic, por lo que recorrerá las 380 
colonias y 50 ejidos para dar a conocer 
las propuestas construidas por  los 
propios ciudadanos; “la fórmula del 
PRI estarán trabajando buscando las 
mejores respuestas para los ciudadanos 
de Tepic, trabajando todos los días 

para llevar agua potable a todos, ya 
tenemos los expedientes técnicos que 
van a resolver los problemas de agua 
potable en toda la ciudad, ya estamos 
tocando las puertas en la Cámara de 
Diputados para tener más presupuesto, 
más dinero para mejores servicios 
públicos en el Municipio de Tepic”.

 Asimismo el candidato a la alcaldía 
de Tepic mencionó una vez más el 
compromiso de crear más empleo 

con la reducción de sueldos en el 
ayuntamiento, y además el de mejorar 
los servicios públicos, fue por eso que 
al ver una fuga de agua potable en la 
colonia Amado Nervo se comprometió 

a rehabilitarla en los próximos días. 
Agregó que de convertirse en alcalde 
trabajará en equipo con el Gobierno 
Federal, Estatal,  Cámara de Diputados  
y sobre con los tepicenses.

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados y mariscos 
frescos de la 
temporada, como 
son: Curvina, Pargo, 

Robalo, Camarón 
fresco (chico y grande), 
pulpo, mojarra; en las 
diferentes variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.
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Con entusiasmo y compromiso 
recorren Tuxpan candidatos de la 
coalición “Por el bien de Nayarit”
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Bahía de Banderas

Tuxpan.- “Ocupamos de toda la fórmula 
para que los recursos bajen bien, venimos con 
el corazón en la mano, por su apoyo y por su 
respaldo. Vamos hacer historia en Tuxpan este 
6 de Julio votando tres veces PRI”, afirmó el 
candidato a la presidencia municipal de Tuxpan, 
Salvador “Chava” Saldaña.

Esta vez el recorrido de los candidatos de 
la coalición “Por el bien de Nayarit” fue por la 
sexta demarcación de Tuxpan donde Víctor “El 
Gordo” Ornelas es el candidato a regidor. En 
este acercamiento estuvieron todos atentos a 
las problemáticas sociales y económicas que 
afectan a esta región.

“Sabemos que el empleo es prioridad para 
la gente de Tuxpan y también lo es en nuestras 
propuestas”, aseguró Chava Saldaña, “contamos 
con el apoyo del gobierno federal y del gobierno 
estatal y buscaremos nuevas actividades productivas 
que cubran esta necesidad de nuestro pueblo”.

“Esta visita de casa en casa que inició en la 
comunidad de Palma Grande y culminó en el 
poblado de Unión de Corrientes pasando por El 
Tecomate y Corrientes confirmó el compromiso 
con los miles de seguidores y simpatizantes  que 
acudieron ayer al arranque de nuestra campaña” 
dijo Salvador Saldaña.

¿Qué tal Amigas y Amigos? Un gustazo 
compartir con ustedes ésta reflexión acerca 
del “Dolor”, a partir de hoy éste tema tendrá 
prioridad en mis escritos todo éste Mes, con 
la finalidad de que salgamos triunfantes en 
la vida diaria cuando lo enfrentemos, ¿Me 
acompañas? ¡Vamos entonces e iniciemos 
juntos!

En cada uno de nosotros el “Dolor Humano” 
es ineludible, ya que toma una fisonomía 
diferente cada vez, en ocasiones se presenta 
como: el sufrimiento físico, como la prueba que 
golpea, el fracaso que desalienta, la soledad 
que oprime, la enfermedad que consume, el 
infortunio que aniquila, etc.

•	 “Y	ante	éstas	situaciones	sucumben	
miles de almas cada día, porque no hemos 
aprendido	a	ser	“triunfantes	del	dolor”

El objetivo de las próximas 5 reflexiones con 
éste tema será: “Presentar como el dolor en 
la adversidad puede ofrecernos perspectivas 
luminosas, mediante un correcto enfoque en 
la vida”

Iniciemos con una comparación: “El rumbo 
de un barco de vela no depende tanto de la 
dirección del viento como del hábil manejo 
de la vela”, asimismo “El rumbo exitoso que 
queramos darle a la vida no dependerá tanto 
de las circunstancias externas que nos rodean, 
sino de las actitudes internas del Corazón y 
de tu Alma” 

•	 ¡El	 Dolor	 podrá	 elevarnos	 o	
hundirnos, según lo decidamos en nuestro 
propio	 Yo	 interior;	 con	 nuestra	 Fe,	 con	
nuestra	conciencia,	 	nuestras	fortalezas,	
nuestras debilidades, seguridades, miedos 
o dudas!

Cuando enfrentemos algún problema que 

nos impide conciliar el sueño en la noche, no 
hay razón para que desmayemos, ni mucho 
menos para que tomemos decisiones fatales. 
Es muy importante que con nuestra Fe nos 
acerquemos confiadamente en Dios, y a 
través de la Oración, solicitemos una amplia 
medida de valor de sabiduría y soluciones, 
de tranquilidad y paz, para que en lo posible 
nos relajemos y podamos descansar dejando 
la preocupación poco a poco vendrá la luz de 
la respuesta y solución.

•	 “Toda	perla	comienza	con	un	dolor	
en el vientre de la ostra, así como el dolor 
de la ostra da origen a las perlas legítimas, 
el	sufrimiento	humano	eleva,	engrandece	
y	da	brillo	al	carácter”

El dolor y el sufrimiento forman parte inevitable 
de la vida humana. Por más que luchemos por 
ser felices, en ocasiones el dolor se nos mete 
en el alma como fiero invasor. Recordemos 
al Rey David, mil años antes de Cristo, dijo: 
“Me he consumido a fuerza de gemir, todas 
las noches inundo de llanto mi lecho, riego mi 
cama con lágrimas. Mis ojos están gastados 
de sufrir”. (Tomado del libro “Triunfantes en 
el dolor, de Enrique Chaij)

A pesar de todo esto; después de la tempestad 
viene la calma, el dolor pasa, el sufrimiento 
pasa, y en ése proceso es el momento culmen 
de la prueba en nuestra fortaleza interior, 
de nuestra Fe, de la Esperanza, del Amor. 
No es fácil, pero debemos digerirlo poco a 
poco, para que aún en el dolor tengamos 
en nuestros sentimientos éstas Virtudes 
Teologales. Que son las que nos ayudan a 
superarlo, salir avante y fortalecidos de ello. 
Más adelante continuaré informándoles de 
otros personajes de la Historia de la vida, 
que han pasado por momentos difíciles en el 
dolor y han salido triunfantes. Primero Dios 
tengo una cita contigo próximamente, un 
gran abrazo y espero tus comentarios como 
siempre a mi correo: lilyher_23@hotmail o a 
mi Face: Liliana Hernandez.

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

“EL DOLOR, UN MODELADOR DE LA VIDA”
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José Gómez asegura la victoria, 
transportistas se unen
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Bahía de Banderas
•	 Las	publicaciones	de	alto	nivel	Elite	Travel	y	Bold	Magazine,	
las	cuales	son	distribuidas	en	hangares	de	jets	privados	y	salones	
de primera clase de líneas aéreas, dedicaron sus páginas al Tesoro 

del	Pacífico	Mexicano	en	Mayo.	

v Por:	Roberto	Cervantes	Flores

De visita por Bahía de Banderas, 
el ex secretario de turismo y ex 
coordinador de comunicación social 
del gobierno del estado Raúl Rodrigo 
Pérez, de visita por el municipio de 
Bahía de Banderas minimizó la fuerza 
y presencia política del contador 
Héctor Paniagua, hoy candidato del 
PRD a la presidencia municipal de 
Bahía de Banderas.

Refiriéndose a Paniagua Salazar 
como el cacique, Rodrigo Pérez dijo 
que en este municipio el PRI va a 
ganar carro completo y no temen a 
ningún otro candidato.

Respecto a Paniagua Salazar indicó que en 
el PRI celebran que se haya ido, porque, a decir 
del ponente, quien el día de ayer ofreció una 
conferencia de prensa, Paniagua se fue solo, 
pues su estructura se quedó en el PRI.

Refirió asimismo a la forma en que fue 
designado el candidato a la presidencia municipal 
de Bahía de Banderas en el PRI José Gómez, lo 
cual, dijo, se realizó en base a varias encuestas 
en las que Gómez Pérez salió muy por encima 
del resto de los aspirantes.

A pregunta del autor de esta columna, en el 
sentido de si el hecho de que no hayan mostrado 
esas encuestas al resto de los aspirantes, como 
tampoco a los medios de comunicación, mucho 
menos a la ciudadanía, les resta credibilidad 
al PRI y a sus candidatos, el ex funcionario 
estatal y hoy operador político del PRI señaló 
que no hay nada de eso, que los resultados 
de las encuestas sí fueron mostradas a los 
aspirantes, pero que solo son un referente, 
que por estrategia no pueden ni deben ser 
mostradas.

Así pues, mientras unos se sienten molestos 
de que todos se estén yendo en contra del 
actual presidente municipal Rafael Cervantes 
Padilla, de quien todo mundo se desmarca, 

incluyendo el propio candidato del PRI, -quien 
como es sabido es hermano de la esposa del 
actual presidente-, otros parecen disfrutar, 
dentro del priísmo, los fuertes recargones que 
le están haciendo a Cervantes Padilla, persona 
que seguramente está viviendo sus últimos 
días en la política.

7	DE	JUNIO

A pesar de que hace años el Día de la 
Libertad de Expresión se celebra a nivel 
nacional y de manera oficial el 3 de mayo, en 
Nayarit por tradición siempre se ha celebrado 
el 7 de junio.

Sin embargo, el pasado tres de mayo durante 
el festejo de la libertad de expresión que ofreció 
el gobierno del estado de Nayarit, se dijo que 
en Nayarit el 7 de junio desaparecería.

No obstante, en Bahía de Banderas el candidato 
del PRI José Gómez ya está convocando a los 
periodistas al festejo el próximo sábado en 
conocido restaurante de Nuevo Vallarta.

El resto de los candidatos aún no han anunciado 
nada, pero se espera que también festejen 
especialmente a los tundemáquinas, quienes 
ejercen este derecho todos los días…

 
Gracias por sus comentarios al 3221014073 

o a lasemanadenayarit@hotmail.com

Uno de los retos más importantes que se ha 
trazado la Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit (OVC), es elevar la visita 
de turistas pertenecientes al segmento Premium 
o de súper lujo.

El objetivo de llegar a lectores de alto poder 
adquisitivo se va encaminando paulatinamente y un 
ejemplo fehaciente son las recientes publicaciones 
en Elite Travel y Bold Magazine.

Elite Travel  es una editorial de Estados 
Unidos que se distribuye alrededor del mundo. 
Este magazine circula en los hangares de jets 
privados y salones de primera clase de líneas 
aéreas.

A finales de mayo, lanzaron un artículo en su 
sitio web en el que se exponen las diferentes 
celebridades que han visitado la Riviera Nayarit, 
lo que eventualmente atraerá más visitantes de 
ese círculo social.

Por su parte, Bold Magazine es una publicación 
canadiense que se distribuye en los salones VIP 
de la aerolínea Air Canada y en la tienda de libros 
más grandes de aquel país norteamericano. 
Su circulación trimestral incita a los viajantes 

atrevidos y audaces a conocer los destinos más 
exclusivos.

La gastronomía, la infraestructura hotelera 
de lujo y los aspectos naturales que dibujan 
postales inolvidables de la Riviera Nayarit, son 
los elementos que destaca Bold Magazine y 
por lo que titula su artículo: “Riviera Nayarit, un 
pedacito de paraíso”.

“La Riviera Nayarit está en territorios indígenas 
emergentes como la mayoría de los destinos de 
lujo en México; robusto y digno de reconocimiento 
internacional. En años recientes, la Riviera ha 
dado la bienvenida a visitantes mexicanos e 
internacionales que han descubierto este tesoro 
de delicias brillantes”, describe el artículo.

Esta publicación en específico es resultado 
del viaje de familiarización Eco-Lux en diciembre 
pasado que hizo la OVC de Riviera Nayarit.

Ambas publicaciones surgen de los mercados 
cautivos que representan Estados Unidos y 
Canadá, que por cierto este último, en fechas 
recientes ha incrementado su cantidad de 
visitantes en el segmento Premium y lujo hacia 
la Riviera Nayarit.

Raúl de los Santos, Líder de Acaspen 
a nombre de los transportistas de la 
asociación que encabeza afirma que José 
Gómez Pérez y las y los candidatos del 
PRI representan el mejor proyecto de 
Bahía de Banderas.

“Con José Gómez tenemos segura la 
victoria en Bahía de Banderas, vamos a 
trabajar a su lado porque estamos seguros, 
mis agremiados y yo, de que es el mejor 
candidato para sacar adelante a nuestro 
municipio”, afirmó el líder transportista.

Se dijo interesado en el desarrollo del 
municipio y en la propuesta del candidato 
José Gómez de mejorar los servicios del 
transporte y generar mejores condiciones 
de vida para los transportistas y sus 
familias, por lo que desde este momento 
participará de manera activa en la campaña 
del candidato de la coalición  “Por el Bien 
de Nayarit” a Presidente Municipal.

Riviera Nayarit viaja en primera clase

•	 Minimiza	Rodrigo	Pérez	fuerza	de	Paniagua	y	dice	
que	no	le	pinta	nada	bien	al	“cacique”	
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	Raúl	López	promete	un	chingo	de	agua	para	Tepic	

*Habrá	un	chingo	de	agua	para	Tepic		

Porque los tepicenses dicen ¡ya basta!, 
obtendremos muchos votos el 6 de julio: Raúl López

Política10

Clases de lecto-escritura 

personalizada,	costo	

muy	accesible	$80	pesos	

por	dos	horas,	informes	

a	los	teléfonos	2	143297	y	

311 1557641.

Tepic.- Durante el evento de 
arranque de campaña, el candidato 

a presidente municipal de Tepic, por 
el Partido del Trabajo, Raúl López 

Cervantes comentó que el 6 de julio 
será un día histórico para todos 
nosotros, porque ganaremos la 
presidencia municipal de Tepic para 
cumplir con los compromisos que 
estamos haciendo y bajar recursos 
con muchos proyectos que estamos 
elaborando para los habitantes del 
municipio.

¡Vamos a ganar! Porque somos un 
pueblo que durante los últimos años solo 
nos han visto como votos y no como 
personas con necesidades, el pueblo 
ya está harto de tanto mal gobierno. 
¡Vamos a ganar! Porque la impunidad, 
“el abuso de poder y la corrupción no 
deben seguir existiendo en nuestro 
municipio,  ya no queremos más 

toros ni burros gobernando”. ¡Vamos 
a ganar! Porque nuestra propuesta 
se basa en la participación de cada 
uno de ustedes, en todas las cosas 
que haremos para tener el gobierno 
que deseamos.

El candidato a la presidencia de 
Tepic por el PT, dijo ser candidato de 
una sola palabra, y le gusta hablar 
derecho y recio, no es posible que este 
gobierno municipal nos tenga en el 
abandono y en el sufrimiento, muchos 
de nosotros no contamos ni con los 
servicios públicos básicos, no hay 
calles pavimentadas, no hay alumbrado 
público, la basura y el descuido 
de nuestra ciudad es deprimente, 
necesitamos agua, necesitamos un 

Por:	José	Armando	Revueltas

Tepic Nay.- Raúl López, aspirante a la alcaldía 
de Tepic  por el Partido del Trabajo -PT- en su 

nutrido arranque de campaña realizada en la 
colonia Venceremos, donde acompañado de la 
señora Rosario Valdez, candidata a la diputación 
y Jorge "Fugio" Ortiz y demás candidatos a 

regidores, ante cerca de mil asistentes, Raúl 
López se comprometió a trabajar día con día 
para mejorar la calidad de vida de los vecinos 
del municipio de Tepic. Así mismo, señaló que 
la principal demanda de los ciudadanos es 
la generación de empleo y la atención a los 
servicios públicos como recolección de basura, 
alumbrado público entre otras necesidades, 
pero definitivamente el reclamo más sentido 
de los ciudadanos es definitivamente la falta 
de agua potable. Por ello, dijo, 

"Voy a trabajar muy duro 
para que la gente de Tepic 
y de todo el municipio tenga 
un chingo de agua" .

Raúl López, destacó 
en su discurso, que él 
sabe donde están los 
recursos y como bajarlos, 
aseguró, que conoce los 
vericuetos de las finanzas 
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Ixtlán del Ríochingo de agua para Tepic. 
Por ello recordó que hará un 

gobierno del pueblo y para el pueblo, 
“gobernaré obedeciendo el mandato 
popular, un gobierno en donde quepan 
todos”. ¡Basta ya! A las decisiones 
en lo oscurito.

Tengan bien claro mi frase de 
campaña “mi corazón late a la 
izquierda”, si el corazón de todos los 
seres humanos late a la izquierda, 
debemos marchar juntos, luchar juntos, 
criticar juntos y encontrar soluciones 
juntos, para avanzar.

Me dirijo a todos ustedes: mujeres 
y hombres, niños, jóvenes y adultos 
mayores, vamos a una movilización 
política que debe darnos como 
resultado una mejor forma de vida; 
“los convoco a votar por las propuestas 
que les presento, los invito a construir 
el municipio que todos queremos y 
necesitamos, aspirar a tener lo mejor”. 
Les pido que voten por mi candidatura, 
porque para poder ganar ¡necesitamos 
un chingo de votos!.

del gobierno del Estado, de gobierno Federal 
y sabe cómo obtenerlos mediante gestión 
para bajar un chingo de obras al municipio de 
Tepic.  Se comprometió ante los más de mil 
asistentes a su arranque de campaña a velar 
para que el dinero de los Tepicences, que los 
impuestos de los Tepicenses, sepan donde 
se está aplicando el dinero de sus impuestos, 
que los tepicenses sepan que su dinero se 
aplica en obras y proyectos productivo y de 
generación de empleos para que la gente viva 
mejor, que tenga una mejor calidad de vida. 
Reitero al final de su discurso que su lucha 
principal será el lograr que la gente de Tepic, 
"tenga un chingo de agua".  
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Se manifiestan pobladores de 
Ixtlán del Río para exigir seguridad

Por	Jorge	Mendivil	“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La ex 
presidente del PRI en el municipio 
sureño de Ixtlán del Río,  ya no está 
activa casi al borde del 6 de julio del 
2014, lo último que supimos de esta 
señora es que era candidata a Síndico 
Municipal, pero de pronto afloraron 
un sin números de situaciones raras 
y apareció en el tinglado la profesora 
Cristina Muro en su lugar, lo que molestó 
a los seguidores de doña Isabel.

Su descalificación como candidata 
causó desencanto en sus amigos y 
seguidores que afloraron en buen 
número apoyándola en esta anómala situación y hasta el momento de la 

redacción de la nota no se sabe nada 
de su paradero, cabe preguntar ¿qué 
pasó?; quienes la conocen la identifican 
muy capaz y con mucha disciplina al 
sistema, muchos la veían como la 
próxima mandataria municipal.  

Cabe decir que no tengo el placer 
de conocer a esta distinguida dama 
de la política ixtleca, pero por datos 
recabados nos enteramos que se trata 
de una excepcional politóloga, con 
muchas ganas de trabajar, le gusta 
hacer proselitismo político en el barrio 
y colonias, no es una improvisada. Ella 
gestionó diversas obras sociales que 
beneficiaron al municipio priorizando la 
ayuda para los que menos tienen.

Por	Jorge	Mendivil	“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Un grupo 
de personas acudieron a la alcaldía 
del municipio de Ixtlán del Río en 
busca del presidente municipal de 
extracción panista Salvador Muñoz 
Hernández, para exigirle seguridad y 
un alto al supuesto abuso de autoridad 
y actitudes prepotentes de algunos 

policías municipales por patear a 
borrachitos callejeros.

Los inconformes exigieron hablar 
con el alcalde, quien por cierto no 
se encontraba en las instalaciones 
municipales por cuestiones de ‘Hueva’, 
los manifestantes buscaron hablar 
con algún otro subordinado, pero en 
ese momento llegó el subdirector de 

la policía Francisco Silva, quien de 
inmediato procedió a intimidarlos.

La supuesta acción del subdirector 
policiaco Francisco Silva generó más 
inconformidad entre los presentes, 
que al no tener una solución ni 
comentario satisfactorio ingresaron 
a las instalaciones donde fueron 
reprimidos por los guardianes del 
orden, lo que evidencio que el director 
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Ixtlán del Río

ISABEL VILLALOBOS ¿DÓNDE ESTÁS?
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El titular 
del Agua Potable, David Ortíz 
Villanueva, asegura que el proyecto 
de Pepe Alvarado, en política 
pública, es el más adecuado 
para proyectar positivamente este 
municipio a mejores oportunidades,  
ya que combina recursos humanos, 
financieros y tecnológicos; puntos 
considerados prioritarios para 
lograr impactos en objetivos 
políticos y económicos.

Abundó Paco Ortiz, que el 
licenciado Pepe Alvarado es un 
líder nato, joven y entrón; a partir 
de allí nos lleva la delantera, capaz 
de tomar decisiones y acciones. 
Lo que es conveniente en este 
momento. Urge un político de 
su nivel que aplique estrategias 
correctas con evaluación de 
resultados, no voy hablar de los 
otros aspirantes, sólo opino que 
no tienen el perfil correcto.

Hay que señalar que solo 
Pepe Alvarado podrá transformar 
la cara de este municipio, sabe 
enfrentar problemas en toda su 
dimensión adecuándolo entre 
las previsiones y los logros con 
la gravedad de los mismos y el 
número de personas que afectan, 
es interesante resaltar que tiene 
la capacidad y el valor para actuar 
teniendo presente la realidad y 
el análisis.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El empresario 
y catedrático Carlos Salas realizará 
evaluaciones para constatar lo 
deportivo de las localidades serranas 
con un análisis profundo para conocer 
el potencial e incorporar a la comunidad 
al deporte sin exclusión alguna, 

se brindara fortaleza generando 
alternativas económicas como base 
a obtener recursos para diversificar 
la oferta deportiva.

Carlos Salas García, propietario 
de la cadena ‘Pollos al Carbón 
Doña Delia’, pretende cumplir los 
objetivos como propósito original sin 

desgastarse, utilizando condiciones 
atractivas en este tipo de mercado 
para operar con marcas de garantía, 
de momento se excluyeron algunas 
disciplinas deportivas para evitar que 
la abundancia en el rubro impida un 
buen desarrollo masivo.

La historia del programa inició 

con el voleibol femenil, un deporte 
muy bondadoso en el desarrollo 
físico y social a través de un proceso 
más ordenado y objetivo, además 
iniciaremos la aventura -índico Carlos 
Salas- de reforzar los atractivos 
turísticos de las poblaciones y ampliar 
su potencial mediante un programa 
de apoyo a la gestión estatal.
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La mejor opción para mejorar 
Ixtlán es Pepe Alvarado: Paco Ortíz 

CARLOS SALAS DA SÓLIDO APOYO AL DEPORTE LOCAL

posee una serie de deficiencias y un 
pésimo trabajo con los policías.

En respuesta a ello afirman los 
inconformes que la delincuencia y 
la inseguridad han crecido con la 
actual administración, a pesar del 

creciente número de uniformados 
que utilizan las patrullas para su uso 
personal descuidando la exigencia 
que se hace en las cuestiones de 
seguridad para las que deberían de 
estar destinadas.
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•	 Se	informó	que	las	instalaciones	hospitalarias,	médica	administrativas	y	
Centros	de	Seguridad	Social	del	IMSS	están	totalmente	libres	de	humo	de	tabaco

•	 El	Centro	de	Seguridad	Social	llevó	a	cabo	acciones	para	advertir	sobre	los	
riesgos a la salud por fumar

Después del proceso interno de 
selección en el Partido del Trabajo, 
el pre candidato José Miguel Cuevas 
Delgadillo se convirtió en el Candidato 
a Regidor por la Demarcación 8. José 
Miguel es Licenciado en Historia por 
la Universidad de Guadalajara con 
una especialidad en Intervención 
Psicológica en Crisis Familiar. Cuenta 
con un Diplomado en Matrimonio y 
Familia: Las madres y los padres 
como educadores de hijos e hijas, 
por la Universidad Panamericana. Es 
Terapeuta Familiar y Conferencista. 
En la actualidad cursa un Diplomado 
en Teología: Espiritualidad, Conducta  
Humana y  Personalidad  por el Centro 
de Estudios Teológicos y Sociales. Ha 
sido invitado por diferentes instancias 
gubernamentales, el H. Congreso del 
Estado de Jalisco, el DIF Jalisco y 
DIF Guadalajara para impartir cursos 
y seminarios. Además es profesor de 
bachillerato por internet en la Universidad 
Virtual de Estudios Superiores (UNIVES) 
y Catedrático de la Universidad UNIVER 
Plantel Nayarit. Es conferencista y 
orientador familiar de la asociación 
civil “Esperanza para la Familia” desde 
hace diez años. Es articulista de más 
de cinco diarios del estado. Colabora 
en diferentes programas de radio: 
Lente Rosa Radio, conducida por 
Luz Amalia Barrón Vivanco; Club de 

Luna, conducido por Oscar Casillas; 
y Perspectiva de Mujer; conducido 
por Bertha Álvarez y Paola Vargas.  
Además, cuenta con su propio espacio 
radiofónico denominado: Hecho en Casa, 
en el 550 de AM, Radio Aztlán, en el 
cual aborda temas relacionados con 
la familia, la depresión y la prevención 
del suicidio. Ha tenido la oportunidad 
de atender psicológicamente a un sin 
de personas con serios problemas 
emocionales. A parte de su incansable 
labor de profesor, educador y articulista, 
se ha caracterizado por su trabajo 
a favor de la sociedad nayarita. Ha 
organizado conferencias gratuitas, 
ha impartido atención psicológica 
sin costo alguno, además, promovió 
y encabezó la campaña preventiva 
para evitar el suicidio, en diferentes 
municipios de nuestra entidad. Amante 
de los libros y la lectura, promueve la 
cultura en cada oportunidad que se le 
presenta. Su sencillez y su simpatía, 
lo hace una persona con facilidad de 
relacionarse con los demás. A parte 

de su buen humor, le gusta convivir 
en familia y dedicarle tiempo a sus 
seres queridos.

Como candidato, estás son sus 
propuestas de solución: 

Solución 1: Gestionar la mejora de 
los servicios de públicos.Sin duda, 
es unos de los grandes problemas 
de nuestra ciudad, como regidor 
trabajaremos para que los servicios 
públicos lleguen a tiempo y con calidad. 
Agua potable, recolección de basura 
como corresponde a una ciudad de 
calidad, pavimentación y empedrado, 
drenaje digno.

Solución 2: Escuelas para Padres 
en las Colonias. La influencia de los 
padres en el comportamiento de niños 
y jóvenes dentro de los hogares es 
una realidad. México es uno de los 
países que más genera delincuentes 
violentos en todo el mundo.

Solución 3: Brigadas de Atención 
Médica y Psicológica Gratuitas. La 
orientación familiar es un factor 
determinante para la sana convivencia 
entre padres e hijos, para tener una 
sociedad sana necesitamos familias 
con un gran vínculo afectivo entre sus 
miembros. Sin duda, la salud emocional 

Epidemiólogos del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, aseguran que el factor 
familiar es uno de los principales responsables del 
inicio en el hábito del cigarro, ya que está demostrado 
que un fumador en este núcleo influye en más de 
50 por ciento para que un menor de edad se inicie 
en esta adicción, la cual se ha incrementado en 
menores de hasta 10 años.

El coordinador de Epidemiología del IMSS, 
Francisco Javier Arechiga Rodriguez señaló que 
el factor familiar es determinante, pues si hay 
fumadores en la familia, es más probable que 
los jóvenes fumen; lo mismo ocurre cuando los 
profesores, actores o educadores lo hacen, ya que 
se trata de figuras que los niños y adolescentes 
imitan o con quien se identifican.

Actualmente y de acuerdo a información 
institucional se conoce que es al final de la infancia 
o en la adolescencia cuando inicia el consumo de 
tabaco en este grupo de edad y forma parte del 
proceso de experimentación y búsqueda de nuevas 
sensaciones en esta etapa de aprendizaje, por lo 
que al estar conviviendo con un fumador, éste va 
a probar que se siente consumirlo, además de que 
tiene más disponibilidad del tabaco 

El médico epidemiólogo indicó que otros factores 

de influencia en un fumador, son: el biológico (edad 
y sexo), ya que es más frecuente que los varones 
fumen, sobre todo en la etapa de la adolescencia; 
social, se da con la influencia de amigos y familiares 
fumadores y la publicidad, así como el fácil acceso 
al cigarro y la tolerancia social. 

Es muy importante también considerar los factores 
personales, como la baja autoestima, inseguridad, 
falta de confianza en sí mimos, estrés, depresión 
y rebeldía. Así mismo, la susceptibilidad genética 
que explicaría la dificultad para dejar de fumar y las 
frecuentes recaídas de quienes consiguen después 
de mucho esfuerzo la abstinencia.

El cigarro, produce 250 centímetros cúbicos de 
humo, contiene más de 4 mil sustancias químicas 
y entre 6 y 11 mg de nicotina, de las cuales se 
absorben entre 1 y 3 mg al fumar, y solo se necesitan 
de 10 a 19 segundos para que se encuentre en 
todo el organismo con un tiempo de acción de 
dos horas.

De acuerdo con información del IMSS, las 
enfermedades relacionadas con el tabaquismo se 
ubican entre las principales causas de muerte. En 
ese sentido, el médico Arechiga Rodríguez señaló 
que las consecuencias del tabaquismo, son las 
enfermedades cardiovasculares, respiratorias y el 

José Miguel Candidato a 
Regidor por la Demarcación 8

 Multifactorial el problema del tabaquismo 
en los distintos grupos de edad: IMSS
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Muy buena 
aceptación tiene 
el priista Tomas 
Cervantes de Dios 
candidato oficial 
a la presidencia 
munic ipal  de 
R o s a m o r a d a 
d o n d e  e s 
a m p l i a m e n t e 
conocido y muy 
bien aceptado por 
el electorado. 

Hasta ahora 
e l  I ngen ie ro 
Cervantes de Dios cuenta con toda 
la aceptación del electorado en 
ese municipio, así lo constatamos 
reporteros de diferentes medios de 
comunicación de la prensa escrita, 
radio y televisión que estuvimos 
la tarde de ayer miércoles 
acompañando al mencionado y 

conocido profesionista.

En el transcurso de la semana 
estaremos acompañando a 
los demás candidatos de los 
diferentes partidos políticos para 
dar a conocer a la opinión 
pública quienes gozan de la mejor 
preferencia ciudadana.  

FOTOCOMENTARIO 
DE ROSAMORADA

y física es parte esencial para la 
formación de familias estables.

Solución 4: Campaña de Prevención 
del Suicidio. En los últimos meses en 
nuestro estado el suicidio ha ido a la 
alza. Como regidor emprenderé una 
campaña de prevención y concientización 

a través de pláticas en las colonias, 
principalmente de la Demarcación 
8. Nos interesa que los servicios 
públicos funcionen correctamente, 
pero también que al interior de los 
hogares exista armonía y estabilidad.  
¡Caras nuevas, funcionarios nuevos, 
municipio funcionando!

cáncer (pulmón, cervicouterino, Cáncer de mama, 
gástrico, esofágico) que aparecen en la vida adulta 
después de 10 o más años de fumar; es por ello que 
los adolescentes no se identifican con ellas. 

Recomendó las siguientes acciones para dejar 
de fumar: identificar las razones por las que fuma la 
persona para enfrentarlas sin fumar; comunicar a su 
familia, amigos o compañeros su deseo de dejar de 
fumar; retirar encendedores, ceniceros y cigarros de 
su vista; alejarse de las personas que fuman y de las 
áreas de fumadores; realizar actividad física y llevar 
a cabo un plan de alimentación saludable; aprender 
a relajarse por medio de ejercicios respiratorios y 
musculares. Por otra parte,  recomendó que se 
busque ayuda especializada.

El especialista aseguró que desde la puesta 

en marcha del convenio marco para el control 
del tabaco en nuestro país, las unidades médicas 
familiares, hospitales, centros de seguridad social y 
oficina administrativas delegacionales del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nayarit, están 
totalmente libres de humo de tabaco.

Finalmente y con este motivo, el grupo de 
pacientes refereridos del área médica, organizados 
por  la jefatura de prestaciones económicas y 
sociales realizaron una marcha portando carteles 
para promover estilos de vida saludable y para 
prevenir sobre los riesgos a la salud por la adicción 
al tabaco. Durante el recorrido intercambiaron con 
la gente cigarrillos por un dulce con el propósito de 
que al menos por un día apagaran su cigarro. 
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Multitudinario arranque de campaña 
en Huajicori de Sergio Rangel 

*Candidato a la presidencia municipal por la alianza Por el Bien de Nayarit 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El candidato a 
presidente municipal por la alianza 
“POR EL BIEN DE NAYARIT” en  
Huajicori, logra un multitudinario 
arranque de campaña junto a los demás 
candidatos por ese municipio serrano 
de Huajicori Nayarit, y no se podía 
esperar menos con la popularidad que 
cuenta Sergio Rangel y la capacidad 
que tiene para poder gobernar el 
municipio antes mencionado, seguros 
están los ciudadanos  y ciudadanas, 
que con Sergio van a la victoria porque 
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ya era tiempo que Huajicori contara 
con un candidato de la gente, cercano 
al gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, con el apoyo 
de su candidato  a diputado por ese 
distrito, Martín González Cosío, los 
candidatos a regidores   que van 
por las diferentes demarcaciones de 
ese municipio, y síndico municipal, 
harán que este municipio de Coras 
Huicholes y Tepehuaneros, siga 
desarrollándose como un municipio 
próspero y trabajador,   la gran unidad, 
priista  se llevarán el carro completo 
en estas elecciones que se habrán 
de llevarse a cabo el próximo  6 de 
julio del 2014.  
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Pedro Bernal/ gente y 
Poder 

TECUALA.- La candidata a 
regidora por la demarcación # 2 
Hermelinda Medina Ayala, trabaja 
casa por casa con los electores 
de su demarcación, explicándoles 
su manera de gestoría que habrá 

de implementar si los habitantes 
de su demarcación le dan la 
confianza para poder ser su 
regidora por esta demarcación 
electoral.

Con unas buenas propuestas 
Hermelinda, le hace ver a los 
ciudadanos que ella trabajará de 

la mano, con todos llegando a 
representarlos en la sala de cabildo 
de este municipio, a partir del día 
17 de septiembre, fecha en que 
tomará posesión la administración 
entrante, y les comenta que no 
bajará la guardia para  poder 
solucionar los problemas que 
le aquejan a esta demarcación 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Malaquías Aguiar 
Flores candidato a presidente 
municipal por Acaponeta  abre 
espectacular campaña electoral 
en el ejido de Sayulilla Nayarit,  
acompañado del, candidato a 
diputado local Martín González 
Cossío, de los candidatos a 

Hermelinda Medina Ayala, visita a 
los electores de su demarcación 1
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en las diferentes 
necesidades más 
apremiantes, si 
los electores de 
su demarcación 
antes mencionada 
le dan el voto, 
e s t á  s e g u r a 
de conseguirlo 
porque como 
m u j e r  s a b e 
de problemas 
cotidianos tanto 
en los hogares, 
como en su barrio 
o en su colonia.

Malaquías Aguiar Flores abrió campaña 
espectacular	en	Sayulilla,	municipio	de	Acaponeta	

regidores y síndico municipal, 
en un multitudinario evento los 
candidatos por la coalición Por el 
Bien de Nayarit hicieron una gran 
fiesta electoral,  acompañados de 
miles de simpatizantes y militantes 
priistas que coreaban y gritaban, 
vivas y porras a favor de su candidato 
y próximo presidente municipal de 
Acaponeta 2014-2017 Malaquías 
Aguiar, “Malaco” como lo nombran 
cariñosamente sus amigos, convivió 
en su pueblo natal con todos sus 
vecinos, amigos y compañeros, en 
ese ejido próspero del municipio 
de Acaponeta al terminar este gran 
evento político partidista corearon 
¡¡victoria, victoria victoria!!!



Jueves 5 de Junio de 2014

Jueves 5 de Junio  de 2014• www.genteypoder.com • No. 1473

Compostela
Caja solidaria Nueva Galicia y Fraccionamiento Valle Verde 

entregan viviendas a beneficiarios del Programa “Esta es tu Casa”
Compostela.-Por Donkey—La 

tarde de este martes, el presidente 
de la Caja Solidaria “Nueva Galicia, 
Guillermo Reyes,  acompañado 
por el presidente del Consejo 
Administrativo del Fraccionamiento 
“Valle Verde” Apolonio Mora López, 
entregó las primera dos viviendas 
ecológicas a beneficiarios del 
programa “Esta es tu Casa” que es 
impulsado por el Gobierno federal  
a través de la Comisión Nacional 
de Vivienda (CONAVI),  en cuyo 
programa  participan también el 
Fideicomiso del Fondo Nacional de  
Habitaciones Populares (FONHAPO) 
y la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (SEDATU)

Dicho evento celebrado en el 
fraccionamiento Valle Verde, el 
presidente de la Caja Solidaria 
“Nueva Galicia” Guillermo Reyes, 
y por el representante legal de este 

centro habitacional, Apolonio Mora 
López, hicieron entrega formal de 
dos viviendas con los cual fueron 
beneficiados, Martín Preciado 
González y la señora Irma Ortega 
Valera y que hoy reciben gracias al 
crédito de 18 mil pesos que les fue 
otorgado por dicha Caja Solidaria 

que tiene proyectado construir 300 
casas en este lugar con el interés 
de apoyar a sus socios que carecen 
de una vivienda ya que su costo 
total oscila entre  60 y 70 mil pesos 
que es accesible.

 Tras entrega de las llaves 
de su vivienda al señor  Martín 
Preciado, el presidente del Consejo 
Administrativo del  Fraccionamiento 
social Valle Verde, Apolonio Mora 
López, reconoció que en Compostela,  
existen muchas familias que carecen 
de una vivienda por la falta de 
recursos y que hoy a través del 
apoyo financiero que  les brinda la 
Caja Solidaria “Nueva Galicia” con 
intereses  blandos, pueden hacer 
realidad su sueño  de tener una casa 
con tan  solo contar con terrenos en  
este centro habitacional y que pueden 
adquirir a bajo costo y con pagos  
mensuales ante esta institución 

crediticia.

L u e g o  d e 
fe l ic i tar  a las 
f a m i l i a s  q u e 
r e s u l t a r o n 
favorecidas con 
una casa, Mora 
López, enfatizó 
que dicha entrega 
es un compromiso 
cumplido por la 
asociación civil 
que representa y 
por la dirigencia 

de la Caja Solidaria 
Nueva Galicia que es encabezada 
por Guillermo Reyes , además los 
beneficiarios ya pueden escriturar 
sus predios lo cual les da certeza 
jurídica de su patrimonio

Por su parte Guillermo Reyes,  
dijo sentirse satisfecho por este 

logro, que es derivado del trabajo 
intenso de gestión que realizo ante 
la Comisión Nacional de Vivienda 
(CONAVI), el Fideicomiso del Fondo 
Nacional de  Habitaciones Populares 
(FONHAPO) y la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (SEDATU)—lo que parecía 
un sueño imposible ya es una 
realidad gracias al respaldo que 
recibimos de estas dependencias 
ya que tras el apoyo  que nos dieron 
tenemos programado construir 300 
casas ecológicas para los socios 
de la Caja Solidaria Nueva Galicia 
de Compostela. 

Manifestó que “Esta es tu Casa” 
es un programa que por sus propios 
méritos habla por sí mismo, ya que 
ha permitido el trabajo conjunto entre 
dichas dependencias federales y 
de la Caja Solidaria Nueva Galicia 
para atender la demanda de vivienda  
para la gente de escasos recursos 
en Compostela. 

Puntualizó que la entrega de 
estas viviendas representa la 
posibilidad de soñar para mucha 
gente, porque el trabajo que realiza 

diariamente Apolonio Mora López 
en beneficio de sus conciudadanos 
lo cual demuestra el compromiso 
que tiene para contribuir a mejorar 
la calidad de vida, la cual incluye, 
el adquirir un patrimonio familiar 
basado en una certeza jurídica.

Cabe señalar que en este evento 

estuvieron presentes, integrantes del 
Consejo de administración de Valle 
Verde, como Dulce María Delgado 
Rodríguez, Rosa Verdín Serafín, 
Fabiola González Morales, Veronica 
Delgado Rodríguez, quienes han 
puesto dedicación y empeño a este 
proyecto social. 
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Educación,  empleo y desarrollo turístico, será 
prioridad para Compostela: Alicia Monroy

Compostela.-. Por Donkey—El empleo 
es una prioridad para Compostela, es 
parte de las demandas que la ciudadanía 
hace para poder solventar los problemas 
básicos de subsistencia de sus familias, 
expresó  la candidata de la Coalición 
Por el Bien de Nayarit, a la Alcaldía, 
Alicia Monroy Lizola.

La  mañana de este miércoles, en 
conferencia de prensa, Monroy Lizola, 
dijo que por fortuna hay un Gobernador 
amigo que se preocupa por atender las 
necesidades de los Nayaritas, prueba 
de ello es el anuncio que hizo de la 
próxima llegada del Puerto Nayarit 
que estará ubicado en los Municipios 
de Compostela y San Blas y que traerá 
beneficios  para las familias.

Es una buena noticia para Compostela- 
aseguró la candidata del PRI— “nosotros  
esperamos con gusto ese desarrollo, 
porque  que es otro de los grandes 
logros de nuestro Gobernador para que 
este tipo de infraestructura viniera a 
nuestro Estado,  pero más aún porque 
estará en parte en nuestro municipio” 

indicó.
En cuanto al tema de empleos, 

Monroy Lizola  mencionó que con los 
desarrollos turísticos como el de costa 
Capomo y otros que se construyen en 
nuestro municipio,  llegan cuantiosos 
capitales que permiten la generación 
de empleo, pues son hoteles en que 
se construirán con un mínimo de mil 
cuartos con todo lo que ello significa 
para la reactivación de la economía.

Destacó que para atender este tipo 
de requerimientos, en el Municipio de 
Compostela se atenderá el rubro de 
educación pues mediante la preparación 
de jóvenes en los Cecyten y las 
demás escuelas técnicas, se estarán 
preparando los recursos humanos 
que habrán de abastecer la demanda 
laboral de estos desarrollos turísticos 
con jóvenes preparados en materia 
turística, de hotelería, de mantenimiento 
y de administración que saldrán de 
las escuelas técnicas de nivel medio 
y superior.

Al referirse a las necesidades 
observadas en el Municipio de 
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Compostela la candidata manifestó 
que son muchas, pero que se han 
recabado de la ciudadanía necesidades 
sobre todo en salud, vivienda, servicios 
públicos, arreglo de calles. “Pero algo 
muy importante que yo he recogido 
de la gente,  es el reclamo que hacen 
de la reducción de los sueldos en los 
empleados de primer nivel, de los 

regidores y del Presidente municipal 
para generar ahorros que puedan ser 
aplicados en atender las necesidades 
de servicios básicos que debe otorgar 
el ayuntamiento, preciso.

Finalmente recalcó que en estos 
tiempos la gente ya no quiere gobernantes 
sino amigos en el gobierno, por 

ello insistió que en el Municipio de 
Compostela tendrán no una Presidenta 
sino una amiga que estará al pendiente 
del pueblo al que se debe, tendrán 
en Compostela un gobierno amigo de 
puertas abiertas, al que se puedan 
acercarse con toda confianza con la 
certeza de que serán atendidos como 
debe, concluyo.

San Pedro Lagunillas.-Por Pedro 
Ávalos Arcadia—En un marco de 
alegría y con la presencia  de más 
de 2 mil personas de los diversos 
sectores de la población  que 
simpatizan con su proyecto político, 
la tarde de este martes el candidato  
PAN a la diputación por el Octavo 
Distrito, José Luis (Pepe) Ocegueda 
Navarro, puso en marcha su campaña 
política rumbo a la victoria del próximo 
domingo 6 de Julio.

El arranque de campaña que realizó 
conjuntamente con el  candidato a 
la Alcaldía, Sebastián Rodríguez, 
fue nutrido con una caravana de 
más de 500 vehículos que  partió de 

San Pedro Lagunillas con destino a 
la comunidad de Tequilita, en cuyo 
lugar el candidato a diputado al igual 
que sus compañeros de fórmula 
fueron recibidos por más de 2 mil 
personas, entre ellos líderes naturales, 
Presidentes ejidales, maestros y 
representantes de organizaciones 
no gubernamentales,  quienes 
manifestaron su apoyo tras reconocer 
que son la mejor opción para San 
Pedro Lagunillas.

Tras agradecer el respaldo que 
la gente le brinda  a su proyecto 
político, el popular Pepe Ocegueda, 
reafirmó su compromiso de trabajar 
en beneficio de sus comunidades, 
haciéndolo con responsabilidad y 

con respeto a la confianza que han 
puesto en su persona.

“Nuestra campaña será de visitas 
domiciliarias, vamos a tocar puerta 
por puerta y a lo largo y ancho de las 
7 comunidades de San Pedro para 
exponer nuestra propuesta a las 
familias que buscamos representar 
desde el Congreso del Estado” indicó 
el candidato.

Con estas visitas-dijo- no solo 
conoceremos  las necesidades de la 
ciudadanía, y pedirle a cada elector su 
apoyo para poder llegar al cargo que 
aspiro con el interés de convertirme 
gestor de sus demandas y que como 
tal, el principal compromiso será 

regresar a sus comunidades, porque 
como diputado quiero hacer historia, 
no voy a quedarme sentado como 
aquellos que vinieron a pedirles 
el voto y jamás regresaron, yo 
voy a trabajar para beneficio de la 
gente,  tocare puertas en todas las 
instancias de Gobierno para bajar 
más programas y recursos para 
mejorar sus condiciones de vida, ya 
lo hicimos en Compostela , donde 
apoyamos a grupos de mujeres 
campesinas con vaquillas, así lo 
haremos en San Pedro Lagunillas, 

puntualizó   
Asimismo a temprana hora de este 

miércoles, Pepe Ocegueda prosiguió 
con su campaña de proselitismo, 
esta vez en Compostela, donde 
además entregar trípticos y pegue 
de calcas, recorrió las principales 
calles de la colonia Aviación, donde 
realizó acompañado por el candidato 
a regidor de la demarcación número 
2, Felipe Ramírez y el representante 
del CDM del PAN, Gustavo Rodríguez 
Carrillo, visitas domiciliarias con 
buenos resultados.   

*En su arranque de campaña

Más de 2 mil personas de SPL 
refrendaron su apoyo a Pepe Ocegueda
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POR VAQUETÓN ESTÁ DE 
VACACIONES EN EL CERESO

¿Y	mi	apá…?	Reclama	su	hijito…

* El responsable fue interceptado y capturado en el 
interior de San Blas.
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La Fiscalía General del Estado 
(FGE) presentó la noche de este 
miércoles a tres personas implicadas 
en el homicidio del empresario Ernesto 
Martínez Pelayo, entre las cuales se 
encuentra su esposa, Daniela Bautista 
Miramontes.

En menos de 48 horas la División de 
Investigaciones de la Policía Nayarit logró 
establecer que la esposa del occiso en 
acuerdo con su primo Leopoldo Ricardo 

Real Núñez, prometieron a Edgar Alan 
Lerma Villa la cantidad de 40 mil pesos 
por privar de la vida a Ernesto Martínez 
Pelayo.

Días antes, Daniela 
Bautista Miramontes 
facilitó a su primo una llave 
de la vivienda ubicada en 
la colonia San José de la 
capital nayarita, para que  
ingresaran él y el asesino 

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de Agencia Estatal 
investigadora adscritos a San Blas, 
se trasladaron a la carretera federal 
15, ya que a la altura del kilómetro 26 
se suscitó un accidente carretero de 
donde resultó lesionado Luis Alberto 
Parada López de 35 años de edad 
originario de Ixtlán del Río y vecino 
de Tepic con domicilio en la colonia 
Puerta de la Laguna, presentando 
golpes, heridas y fractura de tibia y 
peroné de la pierna izquierda.

Sobre los hechos manifiesta 
el mismo lesionado que minutos 
antes circulaba por dicha carretera 
con destino a la capital nayarita, 
conduciendo una motocicleta y al 
llegar al kilómetro en mención fue 
impactado en su pie por un vehículo 

marca Volkswagen, tipo ventor, color 
tinto, con placas MRX-74-53 del 
Estado de México, ocasionando con 
ello que perdiera el equilibrio con 
resultados ya descritos, mientras el 
vehículo se daba a la fuga.

Ante estos hechos, personal 
de esa corporación policíaca, en 
coordinación con elementos de 
Seguridad Pública Municipal, se 
abocaron a su posible localización 
del vehículo, logrando esto a los 
pocos minutos cuando circulaba por 
el interior de San Blas, el cual era 
conducido por quien dice llamarse 
David Segura Mendoza de 35 
años de edad originario y vecino 
del Estado de México, el cual fue 
puesto a disposición del  Agente 
del M.P., para los fines legales que 
procedan. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la colonia Félix Peña de 
esta ciudad, elementos de la 
Agencia Estatal Investigadora 
adscritos a la división de ejecución 
de mandamientos judiciales y 

ministeriales, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en 
contra de Daniel Salazar Harón 
de 30 años de edad originario de 
Mora del municipio de Tepic y 
vecino de esta ciudad con domicilio 
en el fraccionamiento Villas del 
Roble, y quien está relacionado 

¡CAYÓ LA VIUDA 
NEGRA DE TEPIC!

En	menos	de	48	horas	Fiscalía	esclarece	asesinato…

* Arduas labores de investigación e inteligencia 
arrojaron en menos de 48 horas la captura de los 

responsables de dar muerte a Ernesto Martínez Pelayo, 
la madrugada del pasado lunes en Tepic, mientras 

dormía.
* Su esposa Daniela Dolores Bautista Miramontes  

contrató a su primo Leopoldo Ricardo Real Núñez, y 
éste a Edgar Alan Lerma Villa, quien dio muerte con un 
arma de fuego a la víctima en la colonia San José de la 

capital nayarita.

a privar de la vida a la víctima mientras 
dormía en una habitación del segundo 
piso, estando ella presente.

De acuerdo a las investigaciones, 
Edgar Alan Lerma Villa ingresó a la 
vivienda en compañía de Leopoldo 
Ricardo quien le facilitó un arma de 
fuego calibre 38 Súper, con la que le 
disparó una vez en la cabeza a Ernesto, 
provocándole instantáneamente la 
muerte.

En sus primeras declaraciones, Edgar 
Alan y Leopoldo Ricardo revelaron que 
el plan era dejar pasar un mes estos 
hechos y luego buscarían a Daniela 
Dolores para que les entregara la 
cantidad de 100 mil pesos, de los 
cuales 40 mil pesos serían para Edgar 
Alan, siendo descubiertos, detenidos 
y puestos a disposición del Ministerio 
Público.

Cabe señalar que durante la captura 
de Edgar Allan, le fueron encontradas 
dos armas de fuego, una de las cuales 
usó para cometer el homicidio y otra 
que sustrajo del interior de un buró que 
se encontraba en el domicilio donde 
ocurrieron los hechos. 

Edgar Alan Lerma Villa, tiene 19 
años de edad, es originario y vecino 
de Tepic; Leopoldo Ricardo Real Núñez 
cuenta con la edad de 21 años y es 
originario y vecino de Guadalajara, 
Jalisco. Daniela Dolores Bautista 
Miramontes, de 31 años de edad, es 
originaria y vecina de Tepic.

En	la	carretera	federal	15	de	San	Blas…

AUTOMOVILISTA DEJA 
EMBARRADO A MOTOCICLISTA 

EN LA CINTA ASFÁLTICA

al expediente 68/2014, girado 
por el Juez Primero de Primera 
Instancia del Ramo Penal de 

Tepic, por el delito de abandono 
de familiares, en agravio de un 
menor.
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‘Desfilan’	pachecos	por	la	fiscalía…

* Rutilio Can Falcón, de 61 años, era encargado de un 
albergue	para	niños	huérfanos	ubicado	a	las	afueras	de	

Ciudad	Cuauhtémoc,	Chihuahua
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GALERÍA DE MALDITOS Tras	forzar	la	puerta	principal…

LADRONES 
TOMAN MÁS DE 

19 MIL PESOS 
DE VIVIENDA

Por Germán Almanza Aguilar

Un robo a interior de casa habitación 
fue reportado a la SSP en calle Argentina 
131 de la colonia Iturbide, trasladándose a 
ese lugar oficiales de la Policía Municipal, 
y quienes a su arribo se entrevistaron con 
José Enrique Bernal Dueñas de 44 años 
de edad. Manifestando haber salido de su 
domicilio alrededor de las 17:00 horas y 
al regresar aproximadamente a las 21:30 
horas, encontró la chapa de la puerta 
principal forzada y al entrar y revisar 
en las recámaras se dió cuenta que le 
hacía falta la cantidad de 19 000 pesos 
aproximadamente, que tenía en el interior 
de una caja de zapatos, sin saber quien 
o quienes fueron los responsables.

Orientando los oficiales preventivos 
al afectado pasar a la Fiscalía General 
del Estado a poner su denuncia 
correspondiente. 
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Elementos de la Agencia Estatal de 
Investigaciones  adscritos a Compostela, 
trasladaron a los separos de la Fiscalía 
General del Estado a Edgar Felipe Alejo de 
21 años de edad originario de Chilpancingo, 
Guerrero y vecino de La Peñita de Jaltemba, 
municipio de Compostela, con domicilio 
conocido en la colonia El Palmar, por los 
delitos de contra la salud, en agravio de 
la sociedad.

En la capital cora, elementos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP) en el 
fraccionamiento Vistas de la Cantera a 
Rubén Flores Cisneros de 18 años originario 

y vecino de esta ciudad con domicilio en el 
fraccionamiento antes mencionado, por el 
delito de contra la salud, en agravio de la 
sociedad, quien al ver la presencia policíaca 
tiró una bolsita de plástico trasparente, 
conteniendo marihuana.

En el fraccionamiento Los Arcos de esta 
ciudad, elementos de la PEP detuvieron 
a Jorge Guzmán Casillas de 50 años 
originario y vecino de Tepic con domicilio 
en la colonia Magisterial y José Alonso 
Hernández Mejía, de 36 años originario 
de Santiago Ixcuintla y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia Las 

ARRESTAN A PASTOR EVANGÉLICO 
POR VIOLAR Y EMBARAZAR A NIÑA

Conchas, por el delito de contra la salud 
en agravio de la sociedad, a los cuales se 
les aseguró un tubo de pegamento de la 
marca conteniendo mota.

Y en el interior de la colonia 25 de 
Abril de esta ciudad, efectivos de la PEP 
detuvieron a Manuel Moreno Santana de 
34 años de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia La Cruz 
y Joel Lamas Monroy de 35 años originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio en la 
colonia 2 de Agosto, por el delito de contra 
la salud en agravio de la sociedad. Al primer 
detenido se le encontró en la bolsa del 
pantalón un pequeño envoltorio de plástico 
conteniendo el enervante conocido como 
cristal y al segundo se le encontró en la 
bolsa delantera del pantalón una pequeña 
bolsa conteniendo marihuana.

A u t o r i d a d e s 
mexicanas arrestaron 
a un pastor evangélico 
acusado de violar y 
embarazar a una niña 
de 12 años en un 
poblado del norteño 
estado de Chihuahua, 
informaron hoy fuentes 
oficiales.

El detenido, identificado como 
Rutilio Can Falcón, de 61 años, estaba 
encargado de un albergue para niños 
huérfanos ubicado a las afueras de 
Ciudad Cuauhtémoc, cabecera del 
municipio homónimo, donde conoció y 
abusó de la menor hasta que resultó 
embarazada, informó la Procuraduría 

de Justicia de Chihuahua en 
un comunicado.

La fiscalía precisó que la 
madre de la menor, quien 
trabajaba en ese sitio, no 
se había percatado de la 
situación hasta que la niña 
cumplió seis meses de 
embarazo, por lo que reclamó 
el abuso al pastor.

Según el testimonio de la madre, 
Can Falcón era la única persona en 
la cual confiaba debido a su condición 
de pastor evangélico, señaló la 
procuraduría.

De acuerdo con los testimonios 
de otros residentes de esa ciudad, 
Can Falcón había sido señalado 

desde 2011 de abusar sexualmente 
de niños que se hospedan en el 
albergue que dirigía.

Pese a ello, las autoridades 
explicaron que hasta ahora no hay 
ninguna otra acusación formal o 
denuncia en su contra.

El albergue atiende en su mayoría 
a niños huérfanos y se ubica en 
Santa Lucía, un poblado de unos 500 
habitantes situado a las afueras de 
Ciudad Cuauhtémoc, considerada 
la puerta de entrada a la Sierra 
Tarahumara.

 Según datos oficiales de 2010, 
esa ciudad tiene unos 135.000 
habitantes.
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Nos fuimos a México de apertura comercial, pero 
nos olvidamos de la producción local: Manuel Cota 
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Las mejores propuestas las tienen nuestros 
candidatos del PRI: Margarita Flores

Por	José	María	Castañeda

SANTIAGO.- En el marco del 
arranque de campaña de los 
candidatos del PRI, entrevistamos 

al llamado ‘Soldado del Partido 
Revolucionario Institucional’, Manuel 
Cota Jiménez, quien es el presidente 
en el Senado de la República de la 
Comisión de Agricultura Ganadería 

y Pesca.
En entrevista que concediera 

a este medio, el reportero le hizo 
saber que hay inconformidad de 
parte de los votantes por la serie 
de imposiciones que los jerarcas del 
partido hicieron, pero que aparte hay 
inconformidad porque los productores 
de los distintos productos alimenticios 
que produce el campo santiaguense 
sencillamente no tuvieron precio en 
el mercado mencionando en claros 
ejemplos como el fríjol azufrado 
higuera, las tiendas de autoservicio 
Aurrera, Soriana, y Guadalajara, 
venden el alimento al público en 32 
pesos, mientras que al productor 
las acopiadoras lo compraron a 7 
pesos.

-“Nos fuimos a un México de 
apertura comercial, pero nos 

olvidamos de la producción local 
y del consumo interno estamos 
consumiendo el 47 por ciento y 
comprándolo en el exterior del país, 
por eso el Presidente Enrique Peña 
Nieto ha lanzado una cruzada de la 
reforma profunda al campo, que ya 
vamos por el tercer foro nacional, de 
15 que se realizaran, para escuchar 
a la gente de lo que ampliamente se 
conoce, pero indudablemente para 
escuchar el reclamo del señalamiento 
y la exigencia.

Ya que el que manda en los 
gobiernos es el pueblo mexicano, que 
quienes mandan en el parlamento 
son los ciudadanos, para que el 
primero de septiembre el Presidente 
esté colocando una iniciativa que 
permita llegar a la justicia del campo, 
del agricultor y del productor, que en 

Por	José	María	Castañeda

SANTIAGO.- “Con todo, con todo vamos a 

ganar”, dijo la senadora Margarita Flores en 
entrevista con personal de esta editora, “quiero 
decirte que me siento muy orgullosa y muy 

contenta, ya que este día 
estamos arrancando la 
campaña en el estado 
de Nayarit.

Todo s  n ues t r os 
candidatos del PRI 
s o n  p r o p u e s t a s 
v e r d a d e r a m e n t e 
consensadas es lo 
que la gente estaba 
esperando y me siento 
muy orgullosa en el 
municipio de Santiago, 
ver a los candidatos y 
candidatas a presidenta, 
a diputados, a regidores 
y síndico, decirte que son 
gentes con propuestas 
que no vienen a denostar 
que vienen a trabajar y 
a demostrar que con 
trabajo y unidad se 
pueden lograr las cosas 
y eso me hace sentir 
orgullosa, que en el 
PRI se haya dado la 
unidad en la manera 
en que se dio, y que el 
día de hoy en su inicio 
de la campaña se está 
demostrando que con 
unidad se pueden hacer 

bien las cosas”.
-Hablas de unidad Senadora, pero yo 

difiero	en	tus	palabras;	porque	palpando	
realmente lo que son las bases: en la 
colonia, en el barrio, en el mercado, etc., 
se escuchan voces de protesta de priístas 
por las imposiciones de candidatos.

-“Bueno, yo quiero decirte que me siento 
muy orgullosa ver a los candidatos y a las 
candidatas; estoy segura que en el PRI están 
los mejores hombres y las mejores mujeres. Y 
lo que me comentas no lo he escuchado”.

-Senadora,	¿has	bajado	a	las	colonias	
y	barrios?

-“Diario, todos los días bajo a las 
comunidades, yo trabajo y vivo aquí en 
Santiago, diario vivo en las comunidades, 
diario vivo en las colonias, y te puedo decir 
que lo que si tenemos en el PRI la democracia, 
así es.

La democracia gracias a Dios se vive en 
el PRI y la vivimos de una manera que por 
unidad fuimos por los candidatos y candidatas, 
y esto es una demostración el día de hoy del 
trabajo en unidad, me siento muy contenta 
y muy orgullosa porque verdaderamente 
estamos trabajando por ello”.

-¿Carro	completo?	Senadora…
-“Te puedo decir que todos mis candidatos 

son los mejores y van a ganar, vamos a 
ganar carro completo, vamos por todo; 
con propuestas, no vamos con ataques ni 

denotaciones, la gente ya está cansada de lo 
que le sucedió a Santiago en estos últimos 3 
años, lo que quiere la gente es ese cambio y 
sabe que las mejores propuestas se encuentran 
en el PRI”.

Terminó diciendo la Senadora Margarita 
Flores.

general no había tenido crédito, que 
generalmente no tiene la semilla que 
indudablemente tiene insumos muy 
caros, y que al final de su cosecha no 
tiene precio su producto, y es irónico 
porque lo que produce son alimentos, 
por ello vamos justamente con lo 
que es lógico, vamos justamente a 
consumir lo que se está produciendo 
y venimos a un escenario justamente 
de arroceros, donde los productores 
hacen un gran esfuerzo y el gobierno 
federal está prácticamente importando 
más del 80 por ciento de lo que 
estamos consumiendo, por ello 
pues vamos a mayor producción con 
mayores apoyos con créditos, con 
aseguramientos de sus cosechas, 
está reforma que se avecina no es 
tema de discurso ni de campaña, es 
un tema de realidades y cumplimiento 
de lo que en su momento fuimos 
candidatos, estuvimos en campaña, 
colocamos discursos y compromisos, 
y vamos al compromiso cumplido de 
parte de ello”.

Así se expresó el Senador Cota 
Jiménez, ante el reportero.
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Urge que lleguen mujeres a las 
gubernaturas de los estados; Ivonne  Ortega
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Por	José	María	Castañeda

SANTIAGO.- La candidata del 
PRI a diputada por el X distrito 
electoral Aní Porras, en entrevista 
señaló que su primer día de campaña 
oficialmente la comenzaría en su 
colonia, la Juárez, agregando que 
como todo buen ejemplo tiene que 
empezar por mi casa y así es como 
tenemos programado el inició de 
mi campaña.

“Anteriormente la colonia Juárez 

era conocida como la colonia San 
Pedro, por la capilla en honor al 
santo patrón de esa colonia ubicada 
al poniente de la ciudad me gusta 
más el nombre de colonia Juárez, 
ya que es un barrio que me ha dado 
mucho y que he aprendido mucho 
de toda esa gente y que gracias 
a Dios tengo la fortuna de seguir 
viviendo ahí en ese barrio que para 
mí es muy importante porque ahí 
crecieron mis hijos”.

-¿Cómo arrancaras tu campaña, 

con visitas domiciliarias ó con 
algún	mitin	Aní?

-“Mira, lo mío es estar con la 
gente, saludarlos de mano, escuchar 
sus problemas, verlos a los ojos, 
porque ver a las personas a los 
ojos es hablar por si solos con la 
mirada”.

-¿Andarás acompañada por la 
candidata a regidora o andarás 
tú	sola?

Por	José	María	Castañeda

SANTIAGO.- La ex Senadora de la 
República y gobernadora del estado 
de Yucatán, y actualmente secretaria 
general del Partido Revolucionario 
Institucional  de la capital del país, Lic. 
Ivonne Ortega, luego de su participación 
en un acto promovido por los arroceros 
de la margen izquierda del río Santiago 
fue entrevistada por el reportero de 
esta editora. 

-Ivonne,	un	mensaje	muy	emotivo	
sin duda alguna.

-“Bueno la verdad estar aquí me 
recuerda mucho mi origen, mi vida 
lo que me ha marcado y la verdad 
con todo el corazón lo digo, muchas 
gracias”.

-Muchas vivencias a tan corta 
edad,	los	mensajes	que	aseguras	te	
envió el crimen organizado cuando 
asumiste la gubernatura de tu estado 
Yucatán,	diciéndote	‘el	día	es	tuyo,	
la noche es de nosotros’.

-“Sí, mira, en aquel tiempo cite a 
mis comandantes y me dijeron que 
estaban conmigo pero que se sentían 
solos, y llamé de manera inmediata al 
Presidente de la República, en aquellos 
ayeres era Felipe Calderón, y nos 
dedicamos a enfrentar la delincuencia 
organizada, y ahora Yucatán tiene un 
2.5 en criminalidad. La verdad es que 
me ha tocado una vida difícil, pero 
muy positiva en la que he aprendido 
mucho y sobre todo los aprendizajes 
del abuelo, sobre que siempre hay que 
tener los pies bien puestos sobre la 
tierra, y como teníamos unas tierras 
me decía ‘Ojo al Chícharo’, y así les 
digo a todos”.

-Pero	 bueno,	 las	 mujeres	 con	
lugares importantes en la política.

-“Estos momentos importantes 
que el Presidente Peña Nieto nos ha 
dado el tener el 50 por ciento por ley 
nos obliga a las mujeres, que ya no 
sean por cuotas sino por capacidad y 
prepararnos más cada día. Mujeres 

* Acompañada por Fátima del Sol y Mayra Espinosa.

como Fátima, mujeres como Aní, que 
seguramente van a llevar muy en alto 
el nombre de las mujeres”.

-Mencionaste Ivonne, que el 
porcentaje	de	criminalidad	en	Yucatán	
era de un 2.5 ¿aún continuara 
igual?

-“Por supuesto, el respeto al derecho 
ajeno es la paz; ahora hay otro 
gobernador, hay que ser respetuoso 
de ese gobierno, pero hasta este 
momento los números que conozco 
son los mismos”.

-Diputada,	 luego	 presidenta	
municipal,	 luego	diputada	federal,	
posteriormente senadora, continúas 
con la gubernatura, y ahora secretaria 
del PRI a nivel nacional ¿que sigue 

en el rumbo de Ivonne Ortega, ¿acaso 
la Presidencia de la República ahora 
que están de moda en política las 
mujeres?

-“Bueno yo creo que ahora es más 
importante que lleguen las mujeres, 

hay que tener más gobernadoras; no 
tenemos ninguna”.

Con esas palabras dió por terminada 
la entrevista la ‘Boshita’ Ivonne Ortega, 
secretaria general del CEN del PRI.

*Con visitas domiciliarias en la colonia Juárez

Inició su campaña la candidata a 
diputada por el X distrito Aní Porras

-“No, de hecho lo vamos a seguir 
haciendo en equipo, somos un 
gran equipo y vamos a continuar 
trabajando en equipo. En unidad con 
mi compañera regidora y con nuestra 
candidata a presidente municipal 
Fátima del Sol Gómez Montero. Mi 
compañera a regidora  responde al 
nombre de Mayra Espinoza Orozco, 
ahorita nos estamos poniendo de 
acuerdo para ver por dónde vamos 
a empezar visitando a los votantes 
de la cabecera municipal”.

-Aní Porras, la reunión de 
ayer	 en	 la	 plaza	 pública	 ¿qué	
te	deja?

-“La reunión de ayer fue un factor 
muy importante, porque tuvimos una 
gran madrina, como fue la  señora 
Ivonne Pacheco, ya que nos dió una 
fortaleza, nos dio mucha seguridad 
mucha energía en la cuestión de 

representar a las mujeres, que 
es un orgullo para todas nosotras 
representar cada una de nuestras 
funciones como candidatas”.

-Mantener la plaza Hidalgo 
completamente abarrotada de 
simpatizantes	¿qué	te	deja?

-“Mira, eso refleja el sentir de la 
gente que quiere un cambio total, 
de que quiere trabajar en unidad 
que sea una campaña de unidad 
misma que venimos haciendo desde 
hace tiempo, los mensajes hablan 
por nosotros, hablamos de todo lo 
que hemos venido viendo con los 
recorridos visitando a la gente. Las 
palabras se las lleva el viento, los 
hechos van a hablar por nosotras 
mismas, una vez que seamos 
diputadas en el congreso local”.

Af i rmó Aní Mari lú Porras 
Bailón.
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